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G rat u i t

Menacé et humilié par le 
beau-frère d’un ministre

« La loi doit s’appliquer 
à tous », dit le policier

•	« La police ti bizin dibout pou li », 
s’indignent ses proches

Stag Party

Convocation ‘Under 
Warning’ prochaine 
pour le PPS Dhaliah

Hadj 2023

L’alliance PTr-MMM-PMSD 
concrétisée

•	 Des	manquements	graves	dénoncés	tandis	que	les	membres	de	la	délégation	
officielle	de	l’ICC	étaient	introuvables

•	 Le	ministre	Teeluck	attend	un	rapport	du	responsable	de	la	Hajj	Mission	avant	de	
décider	de	la	marche	à	suivre.	«Ironique!»,	riposte	le	député	Eshan	Juman		

•		 Favoritisme	pour	un	membre	du	board	et	des	proches	de	ministres

Carton rouge à la 
‘Hajj Mission’ de l’ICC
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C’est officiel. L’alliance 
P Tr - M M M - P M S D 
s’est finalement 

concrétisée. L’annonce a été 
faite par le leader de l’alliance, 
le Dr Navin Ramgoolam, lors 
d’une conférence de presse 
conjointe des trois leaders 
hier, samedi 15 juillet, à 
l’hôtel Labourdonnais. Navin 
Ramgoolam annonce que 
c’est la première fois dans 
l’histoire de Maurice que ces 
trois grands partis politiques 
s’unissent pour travailler 
ensemble, dans l’unique but 
de débarrasser le pays du 
gouvernement Jugnauth et du MSM 
(Mouvement Socialiste Mauricien). 
« Nous voulons redonner la liberté 
aux Mauriciens en débarrassant le 
pays de ce gouvernement mafieux 
de Pravind Jugnauth. La rencontre 
entre les trois leaders, vendredi 7 
juillet à River Walk, nous a permis 
de finaliser notre accord », soutient 
le Dr Navin Ramgoolam. 

Il souligne également que l’autre 
rencontre du mercredi 12 juillet 
a permis à l’alliance de peaufiner 
leur programme commun, ce 
qui permettra finalement aux 
trois partis de préparer le terrain 
à travers le pays. Le leader des 
rouges a annoncé qu’un premier 
congrès commun aura lieu à Mare 
d’Albert, le 28 juillet prochain, 
pour les circonscriptions 11, 12 et 
13. Un second congrès suivra en 
août pour les circonscriptions 15, 
16 et 17. La date et le lieu seront 
communiqués très prochainement, 
indique Navin Ramgoolam. Des 
réunions de coordination entre les 
agents des trois partis de l’alliance, 
à savoir le Parti Travailliste (PTr), 
le Mouvement Militant Mauricien 
(MMM) et le Parti Mauricien Social-
Démocrate (PMSD), auront lieu 
pour les différentes circonscriptions 
concernées afin d’organiser les 
congrès communs.

« Nous pe rassemblé paski nous 
pays dans enn gro danger, partou 
kot ou gete, c’est la catastrophe… 
La drogue, law and order, 
corruption, l’économie pa bon, 
institutions pe fini ek népotisme 
entre autres », martèle Navin 
Ramgoolam. Prenant la parole juste 
après Navin Ramgoolam, le leader 
des bleus, Xavier Luc Duval, est 
d’avis que cette alliance politique 
permettra aux différents partenaires 
de descendre sur le terrain pour 
travailler conjointement. Selon 
Xavier Luc Duval, le but est de 
présenter cette alliance comme 
l’alternative qui sauvera l’avenir 
des Mauriciens.n« Nous pu ena enn 
discours fédérateurs kan nou pu al 
à la rencontre des mauriciens dans 
les villes et les villages, prochaine 
élection, sa l’alliance la bizin arriv 
au pouvoir », soutient le leader du 
PMSD, Xavier Luc Duval. Selon 
ce dernier, le peuple mauricien 
attendait la concrétisation de cette 
alliance entre les trois grands partis 
politiques. 

Le leader des mauves, Paul Bérenger, 
déclare quant à lui que des congrès 
seront organisés dans les quatre 
coins de l’île, dans le but de libérer 
les Mauriciens du gouvernement de 
Pravind Jugnauth. « Mo bien kontan 
ki le travay de l’alliance PTr-MMM-
PMSD pe redemarrer ek li kuma zot 

pe trouver azordi… sa gouvernement 
Pravind Jugnauth la inn hypothèque 
la venir bann zeness, c’est de bann 
pire kitsoz ki ou kapav fer sa, et li pe 
fer sa zordi… Pravind Jugnauth finn 
diviz sa popilasyon la finn garder, 
zot favoriz enn bann lor enn lot 
bann », s’indigne Paul Bérenger. Il 
demande également à la population 
de ne pas perdre courage et de garder 
espoir, et est d’avis que les élections 
générales ne sont pas loin, et que le 
peuple aura l’occasion d’accomplir 
son devoir civique en reprenant en 
main la destinée du pays.

Des	rencontres	régulières	
pour	l’élaboration	du	
programme électoral

Cinq représentants de chaque 
parti se réuniront toutes les deux 
semaines afin de discuter du 
programme électoral de l’alliance. 
Plusieurs thèmes seront abordés, 
notamment le système électoral, 
le fonctionnement du Parlement, 
la gestion des institutions, les 
changements climatiques et la 
Banque de Maurice, entre autres.

En ce qui concerne le nombre de 
candidats qui seront alloués aux 
différents partis, aucune décision 
n’a encore été finalisée, tout comme 
la composition du Front Bench en 
cas de victoire. «C’est secondaire», 
a ajouté le leader des rouges.

Politique

L’alliance PTr-MMM-PMSD concrétisée
Navin	Ramgoolam	:	

«	Sa	gros	bras	la	pa	pu	gayn	nanier,	
sa	policier	la	ki	pu	transfer	la	»	

Le leader du Parti Travailliste (PTr) a évoqué le 
cas du policier menacé et humilié dans l’exercice 
de ses fonctions à la ‘National Land Transport 
Authority’ (NLTA), durant la semaine écroulée par 
le beau-frère d’un ministre. 

« Un proche du ministre Bobby Hurreeram a menacé 
violemment un policier. Li pa pu gayn nanier la li. 
O kontrer ! Policier la ki pu gayn transfer la. Ils se 
croient tout permis. Le gouvernement est entre nos 
mains, disent-ils », ajoute Navin Ramgoolam. 

Ce dernier a aussi parlé du cas de l’agression de 
Neelkanth Dulloo, de Danisha Sornum et son 
mari à Henrietta, le 6 juillet dernier. Des individus 
proches du pouvoir se croyant tous permis les 
avaient agressés à coup de sabre. 

Xavier	Luc	Duval	:	«	Raj Nuckchady 
inn demissione akoz Jagutpal inn 

koz menti dan parlment »
Le leader de l’Opposition est revenu sur la 
démission du président du ‘Standing Committee’, 
Me Raj Nuckchady. Selon XLD, Raj Nuckchady 
a démissionné parce que le ministre de la Santé a 
menti au parlement. « Monn koz ek li. Il m’a donné 
la raison de sa démission. Raj Nuckchady m’a dit 
que c’est parce que le ministre Kailesh Jagutpal a 
menti au Parlement », a-t-il affirmé. 

Duval déplore aussi le fait que selon lui, le 
gouvernement est en train de prendre le contrôle du 
‘Medical Council’ et du ‘Dental Council’ à travers 
des nominations politiques. 

Paul	Bérenger	:	« Nou ouvert aux 
dialogues avec des partis extra-

parlementaire »
Le leader de mauves, Paul Bérenger a répondu 
à une question des journalistes présents lors de 
l’annonce de la concrétisation de l’alliance PTr-
MMM-PMSD. Il évoque l’ouverture du dialogue 
avec les partis extra-parlementaires. « Ena bann 
parti extra parlementaire ki extra serieux, ena 
mem pas rod ticket, zot la pu sauve zot pays. Nou 
rest ouvert aux dialogues avec bann parti extra 
parlementaires », conclut Paul Bérenger. 

Une vidéo montrant un policier, 
en service, à la ‘National 
Land and Transport Authority’ 

(NLTA) se faire menacer et humilier 
par trois individus, dont le beau-frère 
d’un ministre, a circulé sur les réseaux 
sociaux. Les Mauriciens ont exprimé leur 
indignation face à un tel comportement.

Les auteurs présumés ont tenté de 
contraindre un agent de la NLTA à 
effectuer trois transactions en une seule 
fois, alors que les procédures internes 

ne le permettent pas. L’agent a tout fait 
pour expliquer au beau-frère du ministre 
que cela n’était pas possible. C’est à 
ce moment-là que les trois hommes, 
dont un pompier affecté à la Station des 
Pompiers à Piton, ont commencé à élever 
la voix. L’agent n’a eu d’autre choix que 
de demander l’intervention du policier 
présent sur les lieux. Les malfaiteurs 
s’en sont alors pris à ce dernier.

Selon nos sources, le constable estime 
qu’il a simplement fait son travail, et 

appliqué ce qu’il a appris lors de sa 
formation pour devenir policier. « La loi 
doit s’appliquer à tous. Je viens d’une 
famille où l’importance de faire son 
travail correctement m’a été inculquée. 
Je n’ai peur de rien tant que je reste 
dans le droit chemin », nous a-t-il confié, 
avant de mettre fin à la conversation par 
crainte de représailles.

Par contre, des membres de l’entourage 
du policier, qui se sont confiés à nous, 
s’inquiètent pour sa sécurité car, selon 

eux, les menaces proférées par les «gro 
bras et gros ventres» à son encontre 
sont sérieuses, et leurs auteurs présumés 
sont capables de tout car ils se croient 
intouchables. Ils déplorent par ailleurs 
le fait qu’aucune arrestation n’ait eu lieu 
jusqu’à présent, malgré le buzz suscité 
par la vidéo sur les réseaux sociaux. « La 
police ti bizin dibout pou li, mais li enn 
garcon ki tou les temps fer so travail 
droite ek fer so travay kuma bizin », nous 
a confié l’un des proches du policier.

Menacé et humilié par le beau-frère d’un ministre

« La loi doit s’appliquer à tous », dit le policier
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Plus de trois mois après 
l’éclatement de l’affaire 
désormais connue comme 

le ‘Stag Party’, les enquêteurs 
de l’ICAC se préparent pour la 
convocation ‘Under Warning’ 
du ‘Private Parliamentary 
Secretary’ (PPS), Rajanah 
Dhaliah, au Réduit Triangle. 
Il s’agirait de l’ultime étape 
de cette enquête, qui a pour toile de fond 
une affaire de pots-de-vin allégués entourant 
l’octroi d’un bail d’environ 700 arpents à 
proximité de Grand-Bassin. C’est là qu’aurait 
eu lieu une fête bien arrosée entre octobre et 
novembre 2020, en présence de plusieurs 
personnalités, dont le ministre Maneesh 
Gobin. Selon nos informations, les enquêteurs 
disposent, à ce stade, de certains éléments 
auxquels le PPS Dhaliah sera confronté lors 
de son interrogatoire. Un exercice qui pourrait 
durer quelques jours, explique une source 
proche du dossier.

Pour rappel, un des protagonistes de cette 
affaire, Keegan Etwaroo, avait confirmé, lors 
de son interrogatoire ‘Under Warning’, qu’il 
avait bel et bien dépensé une somme de Rs 
3,5 millions comme pots-de-vin. Cela en 
plusieurs tranches, dont la dernière remonte 

au mois de janvier 2023. L’argent 
a notamment été remis dans un 
chassé ainsi que dans un bureau 
de la capitale, où le PPs Rajanah 
Dhaliah aurait été présent. Il a 
d’ailleurs corroboré la version 
du ‘whistleblower’ de cette 
affaire, un dénommé Jeetoo. 
Leurs versions comporteraient 
des similarités, apprenons-nous. 

Ce n’est qu’après l’enquête que les enquêteurs 
décideront de la marche à suivre, de concert 
avec le bureau du DPP, précise-t-on. Au Réduit 
Triangle, certains privilégieraient même une 
accusation formelle au lieu d’une accusation, 
d’autant que le dossier serait déjà étoffé, ne 
restant plus que la version de Rajanah Dhaliah.

Mais les enquêteurs pourront-ils aller jusqu’au 
bout de leur enquête, sachant que c’est une 
affaire politiquement sensible ? Car outre le 
nom du PPS Dhaliah, celui de Maneesh Gobin, 
membre influent du MSM et du gouvernement, 
est aussi cité dans cette affaire, qui a éclaté suite 
à l’affaire Franklin. D’ailleurs, on se demande 
toujours si c’est Franklin qui est l’ultime 
détenteur du bail, à travers des prête-noms, dont 
celui de Shaan Kumar Choolun, alias Mithun, 
président de l’‘Eco Deer Park Association’, qui 
est le détenteur officiel du bail. 

Plus de 150 employés du ‘Mauritius 
Sports Council’ affirment être victimes de 
harcèlement de la part de leur hiérarchie. 
Ils se disent désespérés car leurs conditions 
de travail se détériorent de jour en jour. 
Malgré plusieurs plaintes déposées auprès 
des autorités, aucune action n’aurait été 
prise. Ils se sentent harcelés par le chef 
de leur département. « Nous nepli kapav 
travail dan ban conditions pareille kot pe 
veye nou a ce point la », déplorent-ils. 

Dans une déclaration au Sunday Times, 
les employés du MSC affirment se 

sentir menacés par cette situation. 
De plus, ils estiment ne pas être 
rémunérés correctement pour les heures 
supplémentaires effectuées chaque mois. 
« Il est inacceptable de travailler sans 
être rémunérés comme il se doit. Cette 
situation perdure depuis deux à trois 
mois », déplorent-ils.

Les employés MSC menacent d’organiser 
une manifestation devant les locaux 
du ministère concerné, si les autorités 
continuent d’ignorer leurs plaintes et si 
aucune mesure n’est prise rapidement.

Les plaintes contestant le renvoi des élections 
municipales ont été appelées le jeudi 13 juillet 
dernier devant le ‘Master & Registrar’ de la Cour 
suprême. L’affaire a été renvoyée au 27 juillet 
prochain devant les membres du représentant 
du gouvernement, et sera examinée sur le fond 
en septembre. Nous nous sommes entretenus 
avec le contestataire Rajen Valayden, qui nous 
explique qu’il compte aller au bout de cette 
affaire, et espère que le jugement sera rendu le 
plus rapidement possible.

Selon lui, cette affaire nécessite une réponse 
rapide. Son avocat, Me Sanjay Buckhory, SC, a 
demandé que ce cas soit pris en considération, 
car il ne faut pas priver la population de ses droits 
fondamentaux. Il estime que la Cour suprême a pris 
cette affaire avec sérieux, ce qui est appréciable. 

Pour lui, le renvoi des élections municipales est une 
affaire très grave et ne peut pas être pris à la légère, 
car cela concerne la démocratie. Selon lui, c’est 
le début de la première étape. « J’ai confiance en 
la justice », déclare-t-il. La question est de savoir 
si, 234 ans après, les personnes qui incarnent les 
autorités de notre pays se rangeront du côté du bon 
sens, de la justice, de la droiture et de la population. 
Et si, pendant tout ce temps, notre civilisation a 
progressé ou régressé. Par ailleurs, il affirme que 
compte tenu de la gravité de la situation, Me Sanjay 
Buckhory a demandé que l’affaire soit entendue par 
un ‘Full Bench’ de la Cour suprême.

Pour rappel, Rajen Valayden a déposé 
une plainte constitutionnelle après que le 
gouvernement ait apporté des amendements à 
la Local Government Act.

Stag Party

Convocation ‘Under Warning’ 
prochaine pour le PPS Dhaliah

Harcèlement au travail
Les employés du Mauritius Sports Council 

montent au créneau

Renvoi des élections municipales
Rajen Valayden : « J’irai au bout de cette affaire »

Assemblée nationale

Probablement la dernière 
salve de questions avant les 

vacances parlementaires
Lors de la séance du mardi 18 juillet 2023, le député du Parti Travailliste, 
Mahend Gungapersad, ouvrira le ‘Prime Minister’s Question Time’ avec 
une interrogation concernant les arrestations liées aux publications et 
commentaires sur les réseaux sociaux. Il interrogera le Premier ministre 
sur le nombre de personnes inculpées pour ces infractions de janvier 
2015 à ce jour. Le député du MMM, Rajesh Bhagwan, ne laissera pas 
passer le dossier du sabotage de la piste de courses du Champs de Mars 
la veille de la ‘Maiden Cup’. Il posera une nouvelle question au Premier 
ministre sur cette affaire et sur l’avancement de l’enquête.

Concernant le ‘Voluntary Retirement Scheme’ récemment mis en place 
par la ‘Mauritius Broadcasting Corporation Ltd’, le député Nando 
Bodha souhaite connaître le nombre d’employés ayant opté pour 
ce programme, ainsi que ceux qui ont été embauchés sur une base 
contractuelle et les responsabilités qui leur ont été confiées. Le député du 
PTr, Arvin Boolell, fera référence à la fermeture de cinq établissements 
scolaires privés et interrogera la ministre de l’Éducation, Leela Devi 
Dookun-Luchoomun, sur les subventions accordées à ces collèges. 
Il demandera à la ministre si elle envisage de revoir la formule des 
subventions établie par la ‘Private Secondary Education Authority’.

Concernant le projet de privatisation des casinos de Maurice, Richard 
Duval posera une question au ministre des Finances, Renganaden 
Padayachy. Il demandera des informations sur l’état d’avancement 
du projet, notamment les noms des sociétés soumissionnaires, leurs 
propositions et les montants investis par le gouvernement au cours des 
exercices 2020-2021, 2021-2022 et 2022-2023.

Le député rouge, Eshan Juman, prévoit d’interroger le ministre 
du Commerce, Soodesh Calluchurn, sur le stockage du ‘liquified 
petroleum gas’ (LPG). Le ministre devra fournir des informations 
détaillées sur les montants versés à ‘Petredec Ltd’ chaque année depuis 
2015, en indiquant s’il y a eu une augmentation de la valeur de location. 
Le député Kavi Doolub posera une question au ministre concernant 
l’octroi d’une subvention supplémentaire accordée aux boulangeries 
produisant du pain. Il souhaite connaître le montant total versé depuis 
la mise en place de cette mesure ainsi que les critères d’éligibilité pour 
en bénéficier.

Le député du PMSD, Kushal Lobine, posera une question sur le 
‘Mauritius Standard Bureau’ au ministre de la SME, Sunil Bholah. Il 
demandera des éclaircissements sur les raisons du non-renouvellement 
du contrat du directeur général et la date de nomination d’un nouveau 
directeur. L’importation d’animaux de Rodrigues suscite l’intérêt du 
député du PMSD, Patrice Armance. Il demandera au ministre Maneesh 
Gobin de fournir le nombre d’animaux importés de Rodrigues depuis 
janvier 2023.

Le député du MMM, Adil Ameer Meea, interrogera la ministre de la 
Sécurité sociale, Fazila Jeewa Daureeawoo, concernant le recrutement 
de médecins par son ministère, ainsi que la durée des contrats. Stéphanie 
Anquetil, députée du PTr, reste préoccupée par le dossier du Shelter 
L’Oiseau du Paradis. Elle posera une autre question à la ministre de 
l’Égalité des genres sur les 43 soignants actuellement en service et leur 
demandera de préciser leurs missions.

Le député du MMM, Karen Foo Kune-Bacha, se penchera sur les cas 
de négligences médicales. Il posera une question au ministre de la 
Santé, Kailesh Jagutpal, sur le nombre de cas présumés depuis 2022 
jusqu’à ce jour, le nombre d’officiers reconnus coupables ainsi que les 
mesures disciplinaires prises à cet égard. Le décès de l’assistant ‘Health 
Care’ du ‘Subramania Bharati Eye Hospital’ intrigue le député Eshan 
Juman du PTr. Il demandra au ministre si une enquête a été ouverte 
afin de déterminer les circonstances de ce décès. Arvin Boolell, député 
du PTr, revient avec une question sur les munitions. Il interrogera le 
ministre des Affaires étrangères, Alan Ganoo, pour savoir si Maurice est 
signataire de la convention sur les armes à munitions, et lui demandera 
de préciser la position de Maurice sur l’utilisation de certains types de 
munitions dans le contexte de la guerre russo-ukrainienne.
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Up

C’est éCrit

« Certains étaient gravement malades 
et appelaient à l’aide, mais en vain. Le 
lendemain, il était trop tard. Ils étaient déjà 
décédés. Pendant les dix premiers jours, nous 
étions livrés à nous-mêmes et traités comme 
des animaux ».

Didier Lesage, patient dialysé
Le Défi Plus
15 juillet 2023

Vain comeback
Celle qui se croyait tout permis lorsque Sherry Singh était aux commandes à 
Mauritius Telecom et qui a été catapulté dans un autre bureau depuis le départ 
de ce dernier veut à tout prix se retrouver de nouveau dans les ‘good books’ de la 
nouvelle direction et de Lakwizinn. En vain. Toutes ses tentatives se heurteraient 
à une fin de non-recevoir, étant déjà ‘blacklisted’. En guise de revanche, elle 
s’activerait ainsi à ralier à sa cause d’autres employés frustrés afin de faire 
capoter le recrutement de son remplaçant à l’ancien poste qu’elle occupait. 

Confidentialité violée
Des instructions formelles auraient été données dans les bureaux de poste pour 
que le ‘Customer Database’ soit envoyé en haut lieu à la poste, conformément 
à un ‘template’ qui aurait circulé. Ceux qui refuseraient de se plier à cet ordre 
seraient appelés à fournir des explications formelles d’ici la fin de juillet. Cette 
décision provoque bien des remous dans les bureaux de poste, étant donné que 
le ‘Customer Database’ est censé être confidentiel. La crainte s’installe surtout 
après l’épisode d’un certain « controlled delivery »…

L’Histoire réécrit
Des passagers voyageant souvent à bord d’Air Mauritius se disent surpris par 
un changement qu’ils ont constaté. En effet, ils n’entendent plus les pilotes 
prononcer « Sir Seewoosagur Ramgoolam International Airport », mais « SSR 
International Airport » tout court. Ils se demandent si ce n’est pas une nouvelle 
stratégie de Lakwizinn de ne pas mentionner le nom Ramgoolam…

L’impunité pour 
les proches du pouvoir

Il semble de plus en plus évident qu’il y a une 
justice à deux vitesses dans le pays. Alors que 
les opposants du régime sont systématiquement 
persécutés, des proches du gouvernement 
bénéficient, eux, d’une politique d’impunité à 
leur égard. Comme dans le cas de ce policier 
menacé et humilié par le beau-frère d’un 
ministre à la NTA, au courant de la semaine 
écoulée. Malgré une déposition faite contre ce 
dernier, aucune action ne semble avoir été prise 
jusqu’ici contre lui. 

« In 2021, the Hollywood celebrity, Gerard 
Butler’s film, ‘The Plane’, with a budget of 
USD50 m. opted for UAE and Porto Rico 
after scouting Mauritius. Shah Rukh Khan’s 
Production House, Red Chillies, opted for 
Bulgaria as opposed to Mauritius ».

Sunil Bholah,
Ministre du Développement industriel, des 
PME et des Coopératives
Assemblée Nationale
13 juillet 2023

Noemi Alphonse et 
Jane Constance

Deux jeunes femmes hors-pair. Courageuses 
et persévérantes, elles sont la preuve que rien 
n’est impossible si la volonté y est. Malgré 
leur handicap, elles font la fierté du pays. 
Noemi Alphonse a réalisé l’exploit d’être 
vice-championne du monde du 100m aux 
Championnats du monde de para-athlétisme 
à Paris. Quant à Jane Constance, elle a réussi 
son ‘Bachelor of Law’ (LLB) à l’Université 
de Central Lancashire (UCLan), malgré 
tous les obstacles qui se sont présentés sur 
son parcours. Chapeau bas à ces deux jeunes 
femmes qui doivent servir d’inspiration à la 
jeunesse mauricienne !

Down

A été Dit

Dans les coulisses…
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Les critiques pleuvent sur le 
Centre Culturel Islamique 
depuis le retour des Hadjis. 

La ‘Hajj Mission’, semble-t-il, a failli 
lamentablement dans son rôle et ses 
devoirs envers les pèlerins mauriciens. 
Plusieurs lacunes ont été notées. La 
plupart des membres de la délégation 
officielle de l’ICC étaient introuvables, 
dit-on. Sans compter que des graves 
irrégularités ont été dénoncées dans 
l’organisation elle-même, surtout en 
ce qu’il s’agit de l’octroi des visas. 
Une politique de favoritisme semble 
avoir pris le dessus, au grand dam de 
ceux qui attendaient leur tour avec 
impatience. 

Il s’avère ainsi qu’un agent du ministre 
des Arts et du Patrimoine culturel, soit 
celui-là même qui a la responsabilité 
du hadj, se serait retrouvé au sein de 
la ‘Hajj Mission’. Cet agent, qui aurait 
d’ailleurs été privilégié en ce qu’il 
s’agit de l’obtention des visas pour 
ses proches, n’aurait jamais effectué 
le hadj auparavant. Pire, il serait 
resté, selon les dires des pèlerins, en 
compagnie de ses proches au lieu de 
les assister, comme le veut son rôle 
au sein de la ‘Hajj Mission’. Il aurait 
même été vu, par moments, en train 
de se déplacer en chaise roulante. Ce 

qui jette des doutes 
sur ses capacités 
à assister les 
pèlerins. (Voir 
aussi hors-texte).

L’on cite aussi 
le cas de cet 
autre agent d’une 
‘Senior Minister’ 
qui n’aurait jamais 
voyagé dans le 
passé, et qui ne 
comprend rien en 
ce qui concerne 
le hadj. D’où 
son inefficacité 
à s’acquitter de 
ses responsabilités. Il se serait ainsi 
évaporé en Terre sainte, personne 
n’ayant pu compter sur son soutien et 
son aide pour faciliter les pèlerins. La 
décision d’envoyer un seul médecin, 
au lieu de deux, est également 
inexplicable, selon certains opérateurs. 
Il en a résulté un cafouillage total, 
d’autant que de nombreux pèlerins 
mauriciens ont été incommodés par 
la forte chaleur en Arabie saoudite, 
provoquant un grand nombre de 
malades, surtout parmi les plus âgés 
et ceux souffrant de complications de 

santé. 

Le cas d’un pèlerin décédé en Arabie 
saoudite est ainsi évoqué avec persistance 
pour dénoncer le manque de médecins sur 
place. « Ti bizin docteur mauricien pou 
alle lopital. Noune avoye ene 
message à dokter la 
à 9h le matin. C’est 
vers 16 :51 ki line 
vine guet patient 
la. Line dire ene 
problème mild sa, 
mais sa moment-
la, patient la ti 
pe deza vomi 

disang. Line décédé par la suite 
», dénonce-t-on dans l’entourage 
de ce Mauricien décédé lors du 
hadj. Ce n’est pas tout. Un autre 
cas suscite l’indignation des 
pèlerins, soit celui du patient 
qui avait été admis aux soins 
intensifs à la Mecque. Son 
épouse a été contrainte d’aller 
à Médine alors qu’elle voulait 
rester en compagnie de son époux 
gravement malade à la Mecque. 
Ce dernier a finalement rendu 
l’âme, sans que son épouse ne 
reçoive aucune visite, et encore 
moins de soutien de la part des 
membres de la ‘Hajj Mission’. 

Pour toutes ces raisons, et encore 
d’autres, comme le retour au pays de 
l’interprète avant même celui des hadjis 
alors qu’il est censé faciliter le dialogue 
avec les autorités saoudiennes, la ‘Hajj 
Mission’, à l’exception de quelques-uns, 

dont Vavra et Jeeawoody, 
et l’ICC méritent un 
carton rouge. Reste à 
savoir si une enquête sera 
ouverte et si des actions 
seront prises contre ceux 
qui ont failli à leur devoir 
et responsabilités. 

Actualité

Carton rouge à la ‘Hajj Mission’ de l’ICC
Hadj 2023

Le ministre Teeluck attend
 un rapport

Interrogé par le 
député travailliste 
Eshan Juman 
au Parlement, le 
ministre des Arts 
et du patrimoine 
culturel, Avinash 
Teeluck, n’a pas 
nié les problèmes 
rencontrés par 
les pèlerins en 

Arabie Saoudite. Il a reconnu le rôle important 
que la ‘Hajj Mission’ est appelée à y jouer lors 
du pèlerinage, en soulignant que quatre des 
membres qui en faisaient partie ont effectué le 
pèlerinage pour la première fois. Confronté par 
Eshan Juman à la non-assistance de certains de 
ces membres aux pèlerins, le ministre Teeluck a 
dit qu’il attendra le rapport du responsable de la 
‘Hajj Mission’ à son retour au pays pour décider 
de la marche à suivre. 

« […] the concern of the hon. Member whether 
members of the hajj mission are staying with 
their family, I think this is very serious. If such is 
the case, Mr Speaker, Sir, I will definitely await a 
report from the head of the hajj mission once they 
are back to see if such practices were ongoing. 
I will, of course, not condone any hajj officer 
going to assist hajjis, and instead not performing 
his duties as has been set out in the terms of the 
hajj mission », a répondu le ministre Teeluck. 

Eshan Juman n’y va pas avec le dos de 
la cuillère. Pour lui, c’est le ministre 
Teeluck qui est responsable de cette 
situation. « Li pa ti bizin avoye agent 
politique ki pas kompran nanrien dans 
Hadj là-bas », fustige-t-il. Il dit son 
étonnement face à la réponse fournie par 
le ministre Teeluck au Parlement. « Li 
dire ki li pou atan le rapport de la ‘Hajj 
Mission’ avant prend action. Mais eski 
Hajj Mission la pou donne ene rapport 

défavorable lor liem ? » se demande-t-
il. Outre l’incompétence de l’ICC et de 
la ‘Hajj Mission’, le député travailliste 
déplore aussi les pratiques irrégulières 
qui ont ponctué l’organisation du 
pèlerinage. « Il y a eu des pratiques anti-
islamiques, alors qu’on parle, ici, d’un 
pilier de l’Islam. C’est inacceptable ! », 
martèle-t-il, en réclamant une enquête 
en bonne et due forme par une équipe 
indépendante. 

Eshan Juman : « C’est le ministre qui est responsable »

Il compte une trentaine 
d’années d’expérience 
dans l’organisation du 
hadj. Pointé du doigt 
par un proche d’un des 
Mauriciens décédés 
en Arabie saoudite, 
Raffique Santally, 
président de la ‘Muslim 
Youth Federation’ 
(MYF), dit sympathiser avec les 
familles des personnes décédées, 
mais rappelle qu’il n’est qu’un 
opérateur de hadj. Or, le rôle des 
opérateurs, aussi connu comme des 
agents, est très limité, selon lui. 
« Nous obtenons un permis qui nous 
permet d’accompagner les hadjis, 
de les héberger, de les guider et de 

les aider à compléter 
leurs rituels. C’est tout. 
Nous ne sommes pas 
reconnus par les autorités 
saoudiennes et nous ne 
pouvons pas intervenir 
auprès d’eux en cas 
de problèmes. C’est là 
qu’intervient la ‘Hajj 
Mission’. C’est elle qui a 

la responsabilité de faire la liaison 
entre les organisateurs/ agents et 
le MUASSASAH et le ministère 
saoudien du Hadj », explique-t-il. 

Raffique Santally déplore, dans la 
foulée, l’incompétence de la ‘Hajj 
Mission’ à qui il renvoie la balle. 
« Ma conscience est claire devant le 

Créateur puisque j’ai fait tout ce qui 
était en ma capacité en tant qu’agent. 
Je ne pouvais pas aller au-delà de 
mon rôle, puisque je n’ai pas, selon 
les règles, l’autorité d’emmener 
un patient à l’hôpital. Cela relève 
de la responsabilité de la ‘Hajj 
Mission’. C’est elle seule qui détient 
ce pouvoir. Malheureusement, je n’ai 
jamais vu une ‘Hajj Mission’ aussi 
incompétente et catastrophique », 
regrette-t-il. Il ne comprend d’ailleurs 
pas pourquoi un seul médecin faisait 
partie de la délégation officielle de 
l’ICC, d’autant que ce pèlerinage a 
été l’un des plus difficiles, en raison 
de la chaleur torride. « Bocou 
dimoune ine malade et bocou 
dimoune ine souffert », dit-il. 

Raffique Santally, organisateur du hadj
« Un conflit entre la Hajj Mission et la délégation de l’ambassade menée par S. Soodhun »
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Shameem, la belle-fille de Mohamed 
Reshad Codadeen, un pèlerin 
mauricien décédé en terre sainte 
(Arabie Saoudite), déplore le manque 
de support de la 
part de l’ICC. 
Selon elle, sa 
belle-mère a 
été laissée sans 
assistance et sans 
soutien moral 
après le décès 
de son époux à 
Makkah. « ICC 
avec so bann 
agent ki ena inn 
arrive l’heur pu 
changer… Mo 
pann gayn okenn nuvel depi agent ni 
depi ICC. Mo mem monn bizin telefonn 
lopital tous les jours », insiste le fils de 
Reshad Codadeen. 

Le couple, qui habite au Canada, 
déplore le fait que l’agent a emmené 

l’épouse de Reshad Codadeen à 
Madinah, alors que les funérailles 
de son époux avaient lieu à Makkah. 
« Agent inn koz menti inn dir mwa 

ki namaz janazah pu fer Esha, kan 
Soodhun inn dir mwa namaz janazah 
inn fer Zohr », dit Shameem.

Pour rappel, six Mauriciens sont 
décédés lors du Hadj 2023 en Arabie 
Saoudite.

Shameem: « ICC ine arrive l’heure pou sanzé »

C’est Eshan Juman qui a dénoncé ce cas 
de favoritisme au Parlement. Selon le 
député travailliste, ce membre de l’ICC, 
agent du ministre Teeluck et faisant 
partie de la ‘Hajj Mission’, aurait été 
favorisé au détriment d’autres pèlerins 
mauriciens. Ses proches auraient été 
sélectionnés et obtenu leurs visas alors 
qu’ils n’auraient soumis leurs noms à 
l’ICC qu’en mars 2023. Les proches 
de cet agent politique auraient eu les 
numéros suivants : 32561, 32562, 32563, 
32653 et ont pu accomplir le hadj. 

D’autres proches et agents de ministres 
auraient également bénéficié d’un 
traitement préférentiel. Ces derniers, 
ayant obtenu les numéros 29870 et 29871 
ou encore 29509 et 29510, auraient aussi 
été sélectionnés pour effectuer le hadj 
cette année. Cela au grand dam des 
centaines d’autres Mauriciens enregistrés 
avant eux et qui se trouvent sur la liste 
d’attente de l’ICC depuis plusieurs 
années. «Officiellement, zot fine arive 
zis ziska bane dimoune ki ena numéros 
14000 », dénonce Eshan Juman.

Alors que certains saluent 
la prompte intervention de 
l’ambassadeur Showkutally 
Soodhun à plusieurs occasions lors 
du pèlerinage, d’autres n’hésitent 
pas à le dénoncer. C’est ainsi 
qu’on a appris que deux Dubaïotes 
faisaient partie de sa délégation 
officielle comprenant, au total, 
quatre personnes. Outre le ‘Second 
Secretary’, Y. Hansrod, et Soodhun 
lui-même, il y avait un PRO/ 
interprète ainsi que le ‘Personal 
Assistant’ (PA) de l’ambassadeur 
qui ont fait le déplacement de 
Dubai à Jeddah afin d’assister et de 

faciliter les pèlerins mauriciens. Ce 
qui les a fait tiquer…

Deux	Dubaïotes	parmi	la	délégation	de	Soodhun

Favoritisme	pour	un	membre	du	board	et	des	proches	de	ministres

Lors de sa réponse à la question 
parlementaire d’Eshan Juman, mardi, 
le ministre Teeluck a énuméré les 
responsabilités de la ‘Hajj Mission’, 
comme suit :

- They provide guidance and support 
to the pilgrims throughout their 
spiritual journey; 

- They ensure that pilgrims 
understand and follow the religious 
and safety guidelines and protocols;

- They handle the logistics of the 
pilgrims and pilgrimage including 
transport and accommodation;

- They manage the movement of 
pilgrims between various locations;

- They are responsible for the well-
being of the pilgrims, particularly 

in terms of health and safety;

- They assist the medical services 
when needed;

- They may also act as mediators 
or facilitators in resolving any 
disputes or conflicts that may arise 
among the pilgrims themselves in a 
peaceful and fair manner. 

- Moreover some general 
responsibilities for other Inspectors 
forming part of the Hajj Mission 
are to conduct safety inspections 
of structures such as hotels, 
accommodation facilities and 
public buildings.

Or, selon des témoignages recueillis 
sur place, la ‘Hajj Mission’ ne semble 
pas avoir respecté ses engagements. 

Le rôle de la ‘Hajj Mission’, selon le ministre Teeluck

Hadj 2023

L’absence de Twaher Budullah, 
ancien officier de l’ICC, s’est fait 
ressentir, souligne-t-il. D’autant que 
les nouveaux membres de la ‘Hajj 
Mission’ ne connaissaient pas les 
rouages du hadj. « Ena ti pe reste avec 
zot famille et zot pane me malle fer 
hadj. Chairman laem ti introuvable. 
Ministre la pe rakonte zistwar dans 
Parlement », dénonce-t-il. Il dit 
d’ailleurs avoir noté un conflit entre 
la ‘Hajj Mission’ et la délégation 
officielle menée par l’ambassadeur 
Showkutally Soodhun. « Ti ena ene 
relation tendue là-bas. Hajj Mission 
ti introuvable. C’est Soodhun kine 
take over et c’est li kine fer bane 
réunions avec opérateurs, et kine 
liaise avec autorités saoudiennes 
pou régler bane problèmes », avoue 
Raffique Santally. 

Ce dernier affirme que les opérateurs 
ne savaient même pas qui faisaient 
partie de la ‘Hajj Mission’. « Pas 
fine ena auken présentation. Zis 4 
dimounes parmi sa 13 membres la ki 
noune trouvé. Lezot ti introuvable », 
insiste-t-il. « La Hajj Mission a une 
lourde responsabilité. Il faut qu’elle 
compte des personnes compétentes en 
son sein, surtout quand on sait que ce 
n’est guère évident de négocier avec 
les autorités saoudiennes », dit-il. Il 
déplore, dans la foulée, que la ‘Hajj 
Mission’ soit restée dans le même hôtel 
qu’un opérateur. Ce qui relèverait, 
selon lui, d’un conflit d’intérêts. Cet 
hôtel aurait même fait l’objet de 
beaucoup de critiques. « Nou atan nou 
gueté ki actions ICC pou prend contre 
li », poursuit-il, en réclamant une 
rencontre entre les opérateurs et l’ICC. 
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Les mesures financières annoncées 
dans le discours budgétaire du 

ministre des Finances, Renganaden 
Padayachy, pour soulager les 
familles mauriciennes ne contribuent 
guère à améliorer leur niveau de 
vie. Les Mauriciens expriment leur 
inquiétude face à l’augmentation des 
dépenses quotidiennes, tandis que les 
allocations gouvernementales, dont 
la CGS de Rs 2 000 aux employés 
percevant moins de Rs 25 000, et 
l’allocation de Rs 2 000 aux enfants 
en bas âge, annoncées dans le budget 
ne parviennent pas à compenser cette 
hausse des coûts. Les difficultés 
financières touchent également les 
mères célibataires, les travailleurs 
à revenu minimal et ceux ayant des 
enfants scolarisés. 

Selven, entrepreneur de 42 ans dans le 
secteur de la construction, a contracté 
un emprunt pour la construction de 
sa maison il y a cinq ans, et doit le 
rembourser sur une période de 20 ans. 
Il déclare que les Rs 1000 de la MRA 
en guise de ‘Home Loan Allowance’ 
n’aideront guère à payer la mensualité 
à la banque. « Mo deza pe paie Rs 16 
000 tou les mois. Kan repo rate ti 
augmenté monn bizin paie Rs 2500 
emplis, la aussi, la plipart cash la al 
dans paie l’intérêt. Rs 1000 ki MRA 
pu donné la aussi pu al dans paie 
intêret em », dit l’entrepreneur. 

Même son de cloche chez la famille 
d’Ajay, un charpentier résidant 
à Plaine-des-Papayes. Agé de 38 
ans, il évoque des difficultés pour 
rembourser son prêt bancaire 
contracté pour l’achat d’équipements. 
« Dans budget inn dir pu donn Rs 
1000 pu rembourse loan, li pa pu 
assez, l’intêret inn augmenter par 

boku. Sa inn ena enn gro l’impact, 
monn bzn dir mo madame kumans 
travay » s’indigne ce père de famille. 
Pour Vimla, l’épouse, elle est d’avis 
que ces allocations de la MRA ne 
leurs soulage pas vraiment. « Kan ou 
ena 2 zanfan ki al lekol ek ki travay 
ou missier pas régulier, chaque 
roupie compter, nou rod tou zafer bon 
marché pour aste ek nou pa reussi 
fer enn lekonomie, mo trouv inutile 

ministre pe tap l’estomac ki zot pe 
aide ti dimounn, mais li fauss, tou 
zafer inn augmenté. »

Akmez, comptable dans une boite 
privée, père de deux filles, est 
d’avis que les mesures prises par 
le gouvernement dans le budget 
2023/2024 s’évaporent rapidement. 
Vu la cherté de la vie, Rs 2000 comme 
‘Child Allowance’, cela fait deux 
semaines tout au plus de couches et 
de lait. « Enn boite Aptamil inn vinn 
preske Rs 650, dans enn mois mo ti 
bebe boir 4 bwat dile, fer compte la ! 
Enn pake bon couche lor Rs 550, moi 
ti bebe servi 3 pake par mois, kuma 

sa Rs 2000 la pu aide mwa okip sa 
ti bebe la ? » s’insurge ce comptable. 
Selon lui, le gouvernement aurait 
mieux fait de baisser le taux d’intérêt 
ou le prix de l’essence, cela aurait 
soulagé plus de personnes, à travers 
toutes les classes sociales. 

Chantal, mère célibataire, technicienne 
de surface dans une entreprise de 
nettoyage, parle d’augmentation 

ininterrompue du prix du panier de la 
ménagère. Avec un salaire minimal, 
elle trouve difficile de subvenir aux 
besoins de ses trois enfants scolarisés. 
Elle déplore le fait qu’ils n’ont que 
le strict minimum pour se rentre à 
l’école.  « Enn ti gato mo pa kapav 
aste pu zot pu avoy zot lekol. Kan mo 
paie location, la limier ek delo, mo 
rest zis Rs 4000 dans mo poche, mo 
ena 3 zenfan, kuma mo pu fer sa ? », 
dit cette habitante de Roche-Bois.  La 
jeune maman de 37 ans attend avec 
impatience les Rs 2000 promises par 
Padayachy dans le cadre de la ‘Child 
Allowance’. 

Malgré les ‘freebies’ du gouvernement 

Le cauchemar des Mauriciens 
se poursuit de plus belle

Selon Vinaye Ancharaz, économiste, le panier de la 
ménagère pris en compte par ‘Statistics Mauritius’, qui a 
annoncé une baisse de 0, 1 % (passant de 10, 6 % à 10, 5 
% en juin), ne reflète pas la réalité. « Statistics Mauritius 
est en déphasage avec la réalité. Eski so bann produit ki 
li met ladan la, eski saem bann produit ki bann morisien 
commun servi », lance-t-il. « Les mesures annoncées 
dans le budget sont seulement palliatives, il n’y a rien de 
concret qui attaque le problème à sa source. L’inflation 
réelle aujourd’hui tourne autour de 20 %, loin des 
chiffres de Statistics Mauritius », ajoute-t-il.

La ‘Monthly Home Loan Allowance’ de Rs 1000, 
annoncée par le ministre des Finances, est également 
critiquée. La ‘Mauritius Revenue Authority’ 
(MRA) travaille actuellement sur un mécanisme 
d’enregistrement des personnes ayant souscrit à un 
prêt immobilier jusqu’à Rs 5 millions afin qu’elles 
bénéficient de cette allocation. Cependant, de nombreux 
citoyens estiment qu’elle ne suffira pas à lutter contre 

l’inflation croissante. Takesh Luckho, économiste, 
persiste à dire que les mesures annoncées par le ministre 
des Finances ne constituent pas des solutions concrètes 
pour relancer l’économie du pays. Il fait référence à la 
théorie de Milton Friedman, économiste et statisticien 
américain, selon laquelle plus la masse monétaire 
augmente, plus l’inflation reste élevée. 

« Mo pense ki l’inflation pou reste dans les alentours 
d’un peu plus de 10 % ziska la fin l’année. La 
dépréciation de la roupie pou fer ki prix bann produits 
pou rest for lor marché. Beaucoup dimounn pu trouv 
sa bann allowances la disparet vit. Donn la population 
bann ‘freebies’ c’est pas la solution pou remédier la 
situation. Bann mesures macro-économique pou soulage 
l’économie pann pren. Ti kapav met enn ‘tax réduite’ lors 
l’essence par exemple, sa ti pu aide enn famille souffler 
impe plis financièrement. Sa ti pu ena enn ‘full-fledged 
impact’ lor bann morisien. Rs 1000 pour paie enn loan, 
li pas effective pou soulaz enn fami » explique-t-il.

L’inflation	réelle	tourne	autour	de	20%

Fermeture de cinq collèges

Mahend Gungapersad : 
« Un soutien accru de la 
part du gouvernement 
aurait pu être obtenu »

Cinq collèges privés, le «Mauritius College 
Boys», le «Mauritius College Girls», le «Medco 
College» situé à Cassis, le «Merton College» 
à Pamplemousses et le Lycée de Beau Bassin, 
sont contraints de fermer leurs portes car ils 
ne recevront plus de subventions de la part 
du gouvernement. Le député du PTr Mahend 
Gungapersad nous explique que le nombre 
d’élèves a considérablement diminué au fil des 
années en raison de la baisse de la natalité. « La 
construction de collèges publics attire certains 
parents, qui préfèrent que leurs enfants fréquentent 
ces établissements. Il y a également plusieurs 
autres collèges privés qui disposent de bonnes 
infrastructures et attirent davantage d’élèves. Il 
existe une offre et une demande, et les parents 
et les enfants choisissent des infrastructures 
adaptées à leurs besoins, telles que des terrains 
de jeux, des laboratoires et des salles de sport 
spécialisées. Outre ces facteurs, la performance 
de l’école, que ce soit sur le plan académique ou 
disciplinaire, joue également un rôle. Certains 
établissements scolaires privés n’arrivent pas 
à attirer d’élèves car ils ne répondent pas aux 
attentes des parents et des élèves », dit-il.

En ce qui concerne la fermeture de ces établissements 
scolaires, le député rouge affirme qu’il est vrai que 
le ministère de l’Éducation aurait pu faire preuve 
de médiation pour améliorer la situation. Il espère 
que les autorités ont envisagé toutes les possibilités 
avant d’opter pour cette décision, et souligne que 
la ministre de l’Éducation doit être en mesure de 
fournir des explications concrètes concernant les 
facteurs qui y ont conduit.

Selon lui, des mesures auraient pu être prises 
pour éviter de mettre la clé sous la porte. « Si 
certains collèges ne sont pas en mesure d’attirer 
des élèves, cela signifie qu’il y a des problèmes 
à résoudre à ce niveau. Il aurait fallu revoir leur 
image de marque. Les infrastructures auraient 
pu être revues et un soutien accru de la part du 
gouvernement aurait pu être obtenu. Le ministère 
doit soutenir davantage ces collèges afin qu’ils 
puissent améliorer la qualité des services fournis 
aux enfants. Je propose par ailleurs d’organiser 
une table ronde pour discuter des problèmes 
avant de prendre une décision », ajoute-t-il.

 « Il ne faut pas oublier que ces collèges privés 
ont joué un rôle important dans le système 
éducatif. Ils ont souvent accueilli des élèves 
moins performants dans leurs études afin de 
les guider et de les encadrer au mieux. Chaque 
école a sa spécificité et joue un rôle dans la 
société. Plutôt que de fermer ces établissements 
scolaires faute d’un nombre suffisant d’élèves, il 
aurait été possible de les utiliser pour d’autres 
types d’éducation, tels que des programmes 
de rattrapage scolaire ou pour accompagner 
les enfants qui rencontrent des difficultés dans 
certaines matières. Il aurait été préférable de 
conserver ces collèges et de trouver d’autres 
idées pour guider nos jeunes sur la bonne voie. Il 
est nécessaire d’établir un plan d’action et de 
repenser la manière de gérer les établissements 
scolaires privés », conclut Mahend Gungapersad.
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L’espace vert et le jardin 
d’enfants du centre 
communautaire de 
Baie-du-Tombeau sont  
dans un état déplorable, 
comme nous l’avons 
constaté de visu. Situé 
à l’entrée du village, ils 
semblent être négligés, 
mal entretenus et laissés 
à l’abandon par les 
autorités. Des tas de 
déchets et de feuilles 
sèches jonchent le 
lieu public. Pourtant, 
conformément aux 
annonces faites dans le 
budget 2023/2024, le gouvernement 
dit vouloir rehausser les espaces verts 
et les jardins d’enfants. Qu’attendent 
les membres du gouvernement qui 
représentent la circonscription no 5 
pour réagir ?

Les images recueillies parlent d’elles-
mêmes : on peut constater que les 
herbes du jardin n’ont pas été coupées 
depuis un certain temps, et que les 
balançoires sont cassées. De plus, il y a 
un manque de sécurité pour les enfants. 
La situation s’est aggravée en raison du 
manque d’entretien régulier. La cour 

du centre communautaire n’est pas non 
plus entretenue comme il se doit, avec 
des tas de feuilles sèches dispersées sur 
le terrain, et il n’y a pas de bancs où 
les parents accompagnant leurs enfants 
peuvent s’asseoir pour les surveiller.

La situation laisse à désirer, d’autant 
qu’il ne faut surtout pas oublier 
qu’aujourd’hui nos enfants sont 
en proie au fléau de la drogue. Par 
conséquent, il est urgent que le 
gouvernement réexamine l’état des 
lieux publics, afin qu’ils puissent 
profiter des loisirs, plutôt que 
d’emprunter de mauvais chemins.

Société

Des manquements ont été constatés 
au ‘Child Day Care Centre’ de Baie-
du-Tombeau. Une situation qui 
suscite de l’inquiétude. La députée 
travailliste Stéphanie Anquetil 
continue de déplorer la mauvaise 
gestion de la ministre de l’Égalité 
des genres et du Bien-être de la 
famille, et se demande comment 
une garderie gérée par l’État peut se 
retrouver dans une telle 
situation. Une équipe 
de Sunday Times s’y est 
rendue pour un constat 
de visu, mais elle n’a 
pas été autorisée à 
accéder à l’intérieur 
du bâtiment. Selon les 
informations recueillies 
sur place toutefois, 
nous avons appris 
qu’il y aurait environ 
sept ‘caregivers’ et 
un ‘attendant’ qui y 
travaillent.

La députée Anquetil 
a évoqué l’état de ce centre lors des 
travaux parlementaires à l’Assemblée 
nationale, le mardi 11 juillet. Elle a 
notamment mentionné l’absence de 
certificat d’incendie, de lits, de jardin 
d’enfants, et l’état déplorable de la 
cour. Elle s’est également exprimée sur 
le fait que selon elle, cette garderie est 
négligée par le ministère, en particulier 
par le ‘National Children Council’. « 
La situation est de pire en pire. En effet, 
il n’y a pas de responsable spécifique 
affecté à cette garderie. De plus, je 
déplore l’absence d’un jardin d’enfants 
approprié. Les balançoires sont cassées, 
la cour est très petite, et il y a également 
un manque de lits pour que les enfants 
puissent se reposer pendant les heures 
de repos. Je ne peux pas rester les bras 
croisés face à cette situation. Il semble 
que le ministre traite ce problème avec 
beaucoup de légèreté », affirme-t-elle. 

« Il est évident que la ministre de l’Égalité 
des genres n’a aucune emprise sur ce 
dossier, et aucun contrôle sur son ministère. 
Elle ne travaille pas dans l’intérêt des 
enfants à ce niveau », ajoute la députée 
rouge. Par ailleurs, elle regrette le manque 
de caméras de surveillance pour la sécurité 
des enfants. Selon elle, elles sont très 
importantes, car elles peuvent être utiles en 
cas de situations graves dans les garderies. 
A titre d’exemple, elle évoque le cas récent 
d’un enfant décédé dans l’une des garderies 
de l’île, en raison de la négligence des 
‘caregivers’. Les caméras de surveillance 
auraient pu aider dans un tel cas.

Stéphanie Anquetil déplore le fait que 
la ministre se soit cachée derrière le 
président de l’Assemblée nationale pour 
éviter de répondre aux questions.  « Il y a 
des éléments troublants qui se produisent 
et l’on se demande si la ministre travaille 
réellement dans l’intérêt des enfants », se 
demande-t-elle. 

Centre communautaire Baie-du-TombeauChild Day Care Centre de Baie-du-Tombeau

Stéphanie Anquetil :
« La situation est de pire en pis »

Le phénomène des enfants des rues 
devient de plus en plus inquiétant à 
Maurice. Selon l’ONG SAFIRE, 6780 
cas d’enfants en situation de rue ont 
été recensés depuis 2012, et le nombre 
de cas a drastiquement augmenté 
ces dernières années. Le directeur de 
l’ONG, Edley Maurer, nous explique 
que la situation s’est dégradée avec 
la pandémie Covid-19, et que de 
nombreux enfants n’ont pas pu 
regagner leurs établissements scolaires 
respectifs, ce qui les a contraints à 
abandonner leurs études. Il ajoute qu’un 
grand nombre d’entre eux se retrouvent 
en situation de rue, et qu’au lieu d’être 

pris en charge par des institutions, ils 
sont livrés à eux-mêmes. 

L’ONG vise à aider et protéger ces 
enfants. « Nous ne disposons pas des 
moyens requis, mais avec les ressources 
limitées que nous avons, nous venons 
en aide à ces enfants. Nous les 
accompagnons et les aidons à changer 
leur comportement, afin qu’ils puissent 
s’adapter à la société. Ces enfants sont 
souvent victimes de maltraitance, d’abus 
sexuels et de la drogue », explique-t-li. 
Réagissant à la réponse fournie à ce sujet 
par la ministre Kalpana Koonjoo-Shah 
récemment au Parlement, le directeur 

déclare : « nous avons été choqués 
d’entendre la réponse de la ministre 
de l’Égalité des genres à l’Assemblée 
nationale concernant la définition des 
enfants de rue. On ne peut décemment 
pas chercher une définition légale, alors 
qu’ils se trouvent une situation difficile. 
Il ne faut pas les stigmatiser ».

En ce qui concerne les solutions pour 
améliorer la qualité de vie de ces 
enfants, Edley Maurer soutient que le 
ministère doit travailler en concertation 
avec les ONG, et organiser des tables 
rondes. « Depuis que nous existons, 
nous avons suggéré au ministère 

de consulter les parties prenantes 
concernées par ce problème, afin de 
dresser un constat et d’établir un plan 
d’action. Pour le moment, cela n’a 
pas été fait », affirme-t-il. « Nous ne 
disons pas que le gouvernement ne 
prend pas en compte la situation, car 
lors du budget 2022/2023, le ministre 
des Finances a évoqué un plan pour 
les enfants en situation de rue. Nous 
espérons toutefois que celui-ci sera mis 
en œuvre, et que nous pourrons savoir 
comment les fonds seront alloués pour 
aider ces enfants. Il y a encore de 
nombreuses questions sans réponse », 
conclut-il.

Enfants des rues 

Un phénomène inquiétant

Le jardin
 d’enfant 

dans un état 
déplorable
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Libre Expression

« Il n’appartient pas à un croyant ou à une croyante, 
une fois qu’Allah et Son Messager ont décidé d’une 
chose, d’avoir encore le choix dans leur façon d’agir. 
Et quiconque désobéit à Allah et à Son Messager, 
s’est égaré certes, d’un égarement évident. » Surah 
Al Ahzab (33) verset 36.

En Islam, les péchés auxquels s’adonnent un individu 
ne peuvent, ni ne doivent, dicter son identité. Il 
n’est pas non plus permissible à un Musulman de 
se déclarer fier d’assumer des étiquettes qui le 
catégorisent selon ses péchés. Il est aussi important 
de relever que la position de l’Islam sur les 
relations sexuelles illicites est en adéquation avec 
la protection et la promotion du droit d’un individu 
à l’intimité. L’Islam interdit l’ingérence dans la vie 
privée des gens, et décourage le dévoilement public 
du comportement sexuel.

Cette position d’un groupe de plus de 300 savants, 
vivant en Amérique et au Canada, dont le respecté 
Hatem le Hajj ainsi que le Dr Yaasir Qadhi, reprise 
par l’édition en ligne d’Al Jazeera, devait servir de 
repère à nos savants ainsi qu’aux Musulmans en 
général, quant à notre position vis-à-vis du fléau 
LGBT.   

Il est certes évident que l’éthique islamique par 
rapport aux concepts du genre et du comportement 
sexuel est en contradiction avec certaines prises 
de position populaires, mettant le Musulman 
en porte à faux dans ce débat. En même temps, 
les dénonciations publiques des pratiques et des 
croyances des LGBT sont souvent confrontées à des 
accusations d’intolérance et d’extrémisme. 

De plus, la tendance outrageante, dans certains pays, 
de propulser les supposées valeurs des LGBT chez 
les enfants, à travers des lois et autres règlements 
ignorant l’accord des parents et privant ceux-ci de 
leur droit d’exprimer des objections consciencieuses, 
est inquiétante. De telles politiques mésestiment 
le droit des parents d’enseigner à leurs enfants les 

éthiques islamiques du comportement sexuel, sont 
en violation du droit constitutionnel des parents, 
et créent une atmosphère d’intolérance envers les 
croyances religieuses. 

En tant qu’une ‘minorité’ religieuse, nous rejetons 
la notion que le désaccord moral soit associé à 
l’intolérance et l’incitation  à la violence. Nous 
affirmons notre droit à exprimer nos croyances tout 
en reconnaissant notre obligation constitutionnelle 
de coexister en paix avec d’autres croyances.   

L’exigence principale pour accepter l’Islam et de 
se soumettre à Allah, totalement, volontairement et 
affectueusement.

Allah dit : « Il n’appartient pas à un croyant ou  à 
une croyante, une fois qu’Allah et Son Messager ont 
décidé d’une chose, d’avoir encore le choix dans 
leur façon d’agir. Et quiconque désobéit à Allah et 
à Son Messager, s’est égaré certes, d’un égarement 
évident. » Surah Al Ahzab (33) verset 36. 

En nous soumettant à Allah (SWT), nous déclarons 
que Lui Seul possède la connaissance absolue et la 
sagesse. Nous acceptons, par notre soumission, que 
la source et la base de la moralité proviennent de la 
guidée Divine, et non de la raison ou des tendances 
sociétales. 

Par le décret d’Allah, les relations sexuelles sont 
permises dans le cadre du mariage, et ne peuvent 
être célébrées qu’entre un homme et une femme. 
Allah (SWT) condamne explicitement les relations 
sexuelles entre personnes du même sexe. (Surah 
An Nisaa verset 16 ; Surah Al Araf verset 80-83, 
et Surah An Naml verset 55-58). De plus, les actes 
prémaritaux ou extra maritaux sont interdits en 
Islam.  

Ces aspects de notre deen sont établis sans équivoque 
par le Qur’an, les enseignements du Prophète 
Muhammad (SAW) et une chaine de traditions 
savantes couvrant 14 siècles. Par conséquent, elles 

ont atteint le statut de consensus religieux (Ijma) et 
sont reconnues comme faisant partie intégrale de la 
foi. 

Allah (SWT) a défini l’humanité comme comprenant 
des mâles et des femelles.

«  Ô hommes ! Nous vous avons créés d’un male 
et d’une femelle, et Nous avons fait de vous des 
nations et des tribus, afin que vous vous connaissiez 
mutuellement. » Surah Hujurat (49) verset 13.

De plus, l’Islam affirme que l’homme et la femme 
sont égaux en termes de spiritualité auprès d’Allah, 
même s’ils ont des caractéristiques et des rôles 
différents.   

Ainsi, en règle générale, l’Islam interdit tout 
procédés médicaux visant à changer le genre 
d’individus sains, que ces procédures soient qualifiés 
de « gender affirming »  ou autre. Aux individus 
nés avec des ambiguïtés biologiques, tels que des 
troubles de développement sexuel,  l’Islam permet 
de rechercher des soins médicaux pour corriger ces 
troubles.

L’Islam fait la distinction entre les sentiments, les 
actions et l’identité. Allah (SWT) tient les individus 
redevables pour leurs paroles et leurs actions, et non 
pour leurs pensées involontaires ou leurs sentiments. 

En conclusion, nous attendons de la société qu’elle 
reconnaisse notre droit à pratiquer notre foi selon 
son code moral et religieux, sans crainte d’être 
harcelés ou accusés d’intolérance ou d’extrémisme 
religieux. De plus, en tant que citoyen  de ce pays, 
nous attendons que toute législation, présente ou 
future, soit respectueuse de notre droit à la liberté 
religieuse et d’expression.

« Ainsi Nous avons fait de vous une Ummah équilibrée 
pour que vous soyez témoins pour l’humanité, et que 
le Messager (SAW) soit témoin pour vous. » Surah 
Al Baqarah (2) : verset 143.  

Khutbah : La Réflexion du Vendredi

Les Musulmans sont-ils homophobes ? 

Note	:	Les	points	de	vue	exprimés	dans	la	rubrique	
‘Libre	Expression’	ne	reflètent	pas	nécessairement	

ceux	de	la	rédaction

On the eve of French National Day, the country of 
“Liberté, Egalité et Fraternité”, one wonders how 
the French have deviated from their ideological 
foundations and found an easy formula to win 
elections by fanning the Muslim/Arabic/North 
African hegemon’s fear. Those who profit from 
this inhuman approach are from all shades of the 
political spectrum.  

The basis of the political agenda is flawed at 
the base when they whip the White Supremacist 
horses. Some historians aver that France has 
been peopled since ages by immigrants of from 
Africa, the Middle East, Europe, Central Asia 
and Northern territories. It is inevitable that 
the immigrants have infused their blood, race, 
language and culture into the host nation to deny 
it claim a pure white ancestry. The one French 
region that can reasonably claim to be pure white 

is the Basque land but ironically are targeted by 
racism too.  

The discrimination is rabid and does not allow the 
best qualified Muslim to be appointed to certain 
government institutions. The “immigrants”, now 
second and third generation French who have fought 
against their own countries’ liberation from French 
colonialism or along the French army in the second 
world war, have been housed in city ghettos. One 
can remember Jacques Chirac being applauded by Le 
Pen when the former expressed shock as to how the 
“pure” French could survive in the stench and noise 
of Arab neighbourhood. 

Minister Gerald Moussa Darmanin, who has Algerian 
blood, expressed disgust that Halal food was being 
displayed on the stalls of supermarkets. It was normal 
for a French teacher to   mock the Prophet of Islam by 
asking Muslim students to leave his classroom in case 

they would be offended. The Chechen killer, instead 
of being captured, was shot dead; the police killed 
the killer and the truth about his motivations. To 
add insult to injury, the French Museum of Mankind 
proudly displays skulls of Algerians, thus shaming 
Pol Pot.

Macron, the spearhead of the West, has tried to stifle 
the rise of China but today is begging for a seat at 
the BRI meet in South Africa. The Muslim world is 
made up of 57 countries and represent nearly a fifth of 
humanity.  Beware of a repeat of History.

Al-Qalam

Liberté, égalité, fraternité. Really?  
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Handisport

Noémie Alphonse et Yovanni 
Philippe portent haut les couleurs 

de Maurice à Paris

Si quelque chose unit les Mauriciens, c’est bien leur passion 
pour le sport, et leur soutien indéfectible envers nos athlètes. 
Noémie Alphonse et Yovanni Philippe ont fait rêver tout le 
pays grâce à leurs performances aux Championnats du Monde 
à Paris, vendredi soir, au Stade Charléty.

Noémie Alphonse a décroché le titre de vice-championne du 
monde. Elle a parcouru la distance reine (T54) en un temps 
de 16.09. Il est à rappeler que l’athlète avait franchi la ligne 
d’arrivée en première position lors de la demi-finale du 100m 
T54 plus tôt dans la journée, pour se qualifier pour la finale.

Yovanni Philippe a marqué les esprits vendredi soir à Paris. 
En réalisant un temps de 47s38 sur le 400m (T20) lors de la 
deuxième finale, le jeune Mauricien a établi un nouveau record 
des Championnats du Monde sur cette distance. Il efface ainsi 
des tablettes l’ancien record détenu par le champion du monde 
2019, le Brésilien Daniel Tavares, qui avait réalisé un chrono 
de 47s62 le 10 novembre 2019 à Dubaï.

Le groupe MAAAJ a tenu une 
fonction la semaine dernière 
pour récompenser des médecins. 
Le ‘Doctors Award 2023’ a eu 
lieu à Léa Café. Les heureux 
primés sont les Dr Auchojee V., 
Dr Gajadhur R., Dr Jowahir I., 
Dr Hosany S., Dr Rassool Y. A., 

Dr Dewan R., Dr Durgahee M., 
Dr Jokhoo W., Et Dr Dookhun 
N. Trois médecins ont également 
reçu un ‘special award’. Il s’agit 
de Subratty A., Dilloo T., et de 
Teeluckdharry R. L’événement 
a été sponsorisé par Sky Air 
Travel. 

Threads: A new way of updating by Text
By Muhammad Umar 

A new social media platform with 
free downloadable app launched by 
american company “Meta Platforms” 
is a recent addition and it is based on 
Texts posts for both ios and Android 
users. In first stage, it is available for 
100 countries and works quite similarly 
to microblogging, like twitter, etc.

Launching was held on 6th of July and 
thread’s aim 1 billion consumers and it 
already hit 5 billion users in first five 
days after launch.

To access threads, one needs Instagram 
account and post allows up to 500 
characters and includes image , links 
and  videos not more than 5 minutes 
of length.

As per official site, it states, that 
threads is built by Instagram team and 
is for the purpose of text updates and 
public conversations.

Threads aim to add number of other 
features in future and make it most 

updated and latest app.

At same time, thread has been 
criticised by several tech writers 
for using a political situation when 
community had issues with Alon Musk 
and its twitter, other’s mentioned that 
its unavailability in Europe raised 
questions on its privacy and use of 
data.

In any case, the common factor is that 
this new addition in apps will raise 

the trends and services and keep the 
competition in services and features.

Libre	Expression

Le collège Islamic de Belle Rose a 
reçu, vendredi, des représentants 
de la « Global Organisation for 
people of Indian Origin », en la 
présence du recteur du collège, 
Sajjid Peerbux, et du président 
du GOPIO, V. Dussoye, entre 
autres. 

A cette occasion, un prix a été 
remis à Caleb Couronne. Cet 
élève a été primé lors d’une 
‘essay competition’ basée sur 
la contribution des « Indian 
Indentured Labourers in the 
making of modern Mauritius».

Le recteur, Sajjid Peerbux, a 
soutenu que le college privilégie 

également, outre l’éducation 
académique, le développement 
holistique des élèves. À savoir 
que deux enseignants ont travaillé 

d’arrache-pied pour faire de cet 
événement une réussite. Il s’agit 
d’Abzal Golapkhan et de M. 
Reeaz Baureek. 

Le collège Islamic de Belle-Rose commémore 
les travailleurs engagés d’origine indienne

La présidente et les membres 
du ‘Muslim Ladies Council’ 
ont effectué une visite 
au ‘Mariannes Wellness 
Sanctuary’, pour une session 
sur des techniques de guérison 
et de traitement de l’addiction 
aux drogues, à l’alcool, et 
aux troubles alimentaires et 
comportementaux, sur invitation 
du Dr Siddick Maudarbocus, 
fondateur et président de ce 
centre, mardi dernier.

Mariam Goodur et son équipe ont 
été très impressionnées par les 
traitements qui y sont prodigués. 
D’autant qu’une approche basée 
sur la spiritualité a été évoquée 

par le Dr Maudarbocus. Le 
MLC a d’ailleurs été sollicité 
pour sensibiliser les autres 
aux traitements existants au 
sanctuaire Les Mariannes. 

En cette même occasion, 

Mariam Goodur a remis un 
trophée au Dr Maudarbocus, 
qui, lui, a offert une copie de son 
livre ‘Patients Patents & Pills’ 
à tous les membres du MLC 
présents.

Le MLC visite le ‘Mariannes Wellness Sanctuary’

MAAAJ Group récompense 
une dizaine de médecins
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Bollywood

Alia Bhatt talks about her 
postpartum weight loss & 

more in new vlog

Ranveer Singh was coached 
by Nawazuddin Siddiqui 

for Band Baaja Baaraat

Bollywood star Alia Bhatt on 
Tuesday released a new vlog 

on her YouTube channel on the 
shoot of the romantic song ‘Tum 
Kya Mile’ from her upcoming 
movie ‘Rocky Aur Rani Kii 
Prem Kahaani’. She also 
revealed how she had to 
get “back in shape” for her 
character Rani, post the birth of 
her daughter Raha.

The vlog starts with Alia enjoying 
a fresh breeze of air, while sitting 
in a car and then a picturesque 
landscape with snowclad 
mountains appears. Karan Johar, 
who is accompanying her in the 
car, is seen saying, “All your bachpan 
ka sapnas (childhood dreams) are 
coming true na.”

Ranveer Singh is currently grab-
bing the headlines for his song 

What Jhumka for Karan Johar’s film 
Rocky Aur Rani Kii Prem Kahaani. 
The song features Ranveer and Alia 
Bhatt grooving to a peppy remake of 
the old classic Jhumka Gira Re Barei-
ly Ke Bazaar Mein. The actor started 
his career with Band Baaja Baaraat 
and is all set to make a comeback af-
ter a Box Office hiatus with contin-

uous underwhelmed  83, Jayeshbhai 
Jordaar and Cirkus.

Ranveer is gearing up for his new 
innings with Dharma Productions 
after he reportedly parted ways with 
Yash Raj Films’ talent management 
agency amicably. Interestingly, his 
audition for Band Baaja Baaraat did 
not earn him validation from Karan 
Johar! He was cast by Aditya Chopra, 
nonetheless

Aditya Roy Kapur shares an 
intimate romantic hug with 

Ananya Panday in Lisbon

The internet is going wild as 
Aditya Roy Kapur and Anan-
ya Panday’s vacation pictures 

from Lisbon goes viral on social me-
dia. The alleged couple never con-
firmed the romance, but their mushy 
pictures sharing an intimate hug to-
gether are breaking the internet and, 
well, the hearts of their fans world-
wide. Their fans on social media is 
having a hard time accepting the pho-

tos, and netizens troll the rumoured 
couple while dragging Shraddha Ka-
poor’s name in the comments section. 
Scroll below to read the scoop.

For those who don’t know, Aditya and 
Shraddha allegedly dated each other 
briefly after they starred in ‘Aashiqui 
2’ together, which was a massive hit, 
and the songs are still a rage among 
their fans.

Actor Priyanka Chopra has made her 
friend, stuntwoman-actor Anisha Tee 
Gibbs happy with her sweet gesture. 
Taking to Instagram on Friday, Anisha 
shared a long note on how she bought 
fake tickets to singer Beyonce’s 
concert in London. She added that 
when Priyanka came to know about 
it, she invited her to go watch the 
show with her.

Anisha also posted several pictures 
and videos, also featuring Priyanka, 
from the concert. In a photo, Priyanka 
stood behind Anisha and rested her 
hand on her shoulder. While Priyanka 

laughed, Anisha pouted for the selfie. 
In a few videos, Anisha was seen 
singing as Priyanka danced next to 
her. Her mother Madhu Chopra was 
also seen singing.

Anisha’s thank you note for Priyanka

Anisha, sharing the pictures and 
videos, captioned the post, “Did I 
mention I went to go see @beyonce 
in London!? Well, I attempted to 
buy a ticket to go see Beyonce and 
long story short… I purchased a 
fake ticket!!! (Face with symbols on 
mouth and face with look of triumph 
emojis) SMH!!!”

Priyanka Chopra 
invited Anisha to go see 

Beyonce’s London concert
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The most valuable 
fashion choices in the 
British Royal family

She’s the “3rd Parent”
 to Rob Kardashian and 
Blac Chyna’s daughter dream

Khloe Kardashian has no problem 
keeping up with her nieces.In fact, 
the reality star considers herself 
to be “more than an aunt” to 
brother Rob Kardashian’s 6-year-
old daughter Dream, whose mom 
is Blac Chyna.

As seen in E! News’ exclusive 
sneak peek at the July 13 episode 
of The Kardashians, Khloe is more 
than happy to help throw Dream 
a butterfly-themed birthday party, 
complete with pink-and-purple 
balloon arches and a multi-tiered 
cake.

“It’s amazing,” Scott Disick who co-
parents kids Mason, 13, Penelope, 
11, and Reign, 8, with ex Kourtney 
Kardashian remarked to Khloe, 
praising her ability to pull off the 
extravagant bash despite “everything 
you’ve got going on.”

He continued, “I just can’t believe that 
you’re basically somewhat of a co-
parent to Dream.”Khloe’s take on the 
situation? “Just a third parent,” Khloe 
who is mom to daughter True, 5, and 
son Tatum, 11 months, with ex Tristan 
Thompson said with a chuckle. “The 
third wheel like most things in life.”

ESPYS 2023 Red carpet fashion

From the moment 
we are old 
enough to 

dream, we hear stories 
about princesses in 
towers, read books 
about princes riding 
on a white horse, and 
watch movies with 
magical pumpkins and 
glass slippers. Hearing 
about the real royal 
families is a way to 
keep that childhood 
magic alive. 

The royal family are 
the epitome of glamour 
and style, influencing 
fashion and setting 
beauty standards across 
the globe. Here we take 
a look back at some of 
the most iconic fashion 
moments in the royal 
family and explore 
the most iconic and 
expensive looks, for 
better or for worse. 
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Dans cet étroit territoire 
soumis par Israël à un strict 

blocus, le PIB par habitant est 
d’environ 1300 dollars, le taux de 
chômage atteint au moins 45 % et 
le taux de pauvreté 36 %.

À Gaza

Les journées sont longues 
dans la petite boutique 
de prêt-à-porter féminin 
tenue par Ahmed*, un 
commerçant de Gaza. 
«Les clientes se font rares, 
déplore le marchand. À 
cause des augmentations 
d’impôts, je dois vendre 
mes jeans à 80 shekels 
maintenant (environ 20 €, 

NDLR). C’est beaucoup trop cher! 
Personne ne peut m’acheter des 
pantalons à ce prix et pourtant ils 
viennent de Turquie, regardez la 
qualité! Si la situation continue 
comme ça, dans six mois je mets 
la clé sous la porte.» Son frère 

acquiesce: «C’est comme ça 
partout», dit-il. Lui aussi vendeur 
dans le prêt-à-porter, il dit avoir dû 
se résoudre à baisser le rideau l’an 
dernier. Depuis, il est au chômage.

La situation économique est 
difficile dans la bande de 
Gaza. Cet étroit territoire 
est soumis par Israël à un 
strict blocus qui a suivi 
la prise de contrôle des 
islamistes du Hamas, 
en 2007. Le PIB par 
habitant y est d’environ 
1300 dollars alors que, 
chez le voisin israélien, il 
est de 54.000 dollars. Le 
taux de chômage y…

À Gaza, la hausse des taxes exaspère les Palestiniens

Au Japon, l’inflation et les pénuries de personnel 
menacent la prise en charge des personnes âgées

Au large des côtes de Maurice, un Quran quasi-
intact retrouvé à 18 mètres de profondeur

Colombie : les enfants 
rescapés de la jungle 

quittent l’hôpital 
après un mois de soins
La fratrie de quatre enfants ne présente aucune 
conséquence physique et s’est complètement 
rétablie des quarante jours qu’ils ont passé 
dans la jungle amazonienne.

Les quatre enfants indigènes sauvés de la jungle 
amazonienne en Colombie sont sortis de l’hôpital 
jeudi soir après un mois de soins dans un hôpital 
militaire, a déclaré vendredi 14 juillet l’agence 
nationale de protection de l›enfance, qui aura 
temporairement la garde des enfants.

«Ils ont repris (...) du poids, ils vont même très 
bien», a déclaré Astrid Caceres, directrice de 
l›Institut colombien de protection de la famille 
(ICBF), lors d›une conférence de presse. Depuis 
leur sauvetage le 9 juin, Lesly (13 ans), Soleiny 
(9), Tien Noriel (5) et Cristin (1), sont hospitalisés 
à l’hôpital militaire de Bogota.

Selon Astrid Caceres, il n’y a aucune conséquence 
physique de leurs 40 jours d’errance dans la 
jungle amazonienne, où ils se sont retrouvés après 
un accident d’avion dans lequel leur mère et deux 
autres adultes sont morts. Même Cristin, qui avait 
moins d’un an lorsque l’avion s’est écrasé le 
1er mai, est «complètement rétabli en termes de 
développement physique», a ajouté la responsable.

Enquête sur «l’environnement familial»

Jusqu’à présent, seules les images du moment 
où un groupe d’indigènes les a trouvés parmi 
la végétation sont connues. La vidéo, filmée 
au téléphone portable, les montre hagards et 
terriblement amaigris. À l’hôpital, un traitement 
spécial leur a été administré et ils ont été nourris 
avec des préparations de l’ethnie Uitoto à 
laquelle ils appartiennent, telles que de la farine 
de manioc.

L’ICBF a indiqué qu’il conservera la tutelle de 
la fratrie pendant au moins six mois, car «une 
enquête plus approfondie est nécessaire sur la 
situation et l’environnement familial» des enfants. 
Après le sauvetage, une bataille a éclaté entre les 
grands-parents maternels et le père des deux plus 
jeunes enfants pour savoir qui en aura la garde. 
Selon une plainte du grand-père, l’homme faisait 
subir des violences à la mère.

La hausse des prix fragilise les 
finances des maisons de retraite 
japonaises, déjà confrontées à une 
pénurie croissante de personnel 
sur fond de vieillissement 
accéléré de la population. Dans 
les années qui viennent, 27 % 
de ces 11 575 établissements 
pourraient faire faillite, si la 
flambée des prix des services 
et des biens se poursuit, 
révèle une enquête menée par 
Minkaikyo, une association 
de prestataires de soins aux 
personnes âgées. « Les maisons 
de retraite ne sont pas en mesure 
de répercuter les augmentations 
de coûts sur les consommateurs 
de la même manière que les 

autres entreprises », commente 
l’association.

Selon l’enquête, 64,3 % des 
établissements consultés estiment 
pouvoir surmonter le problème en 
économisant sur l’électricité ou 

en renonçant aux augmentations 
de salaires et aux primes. La 
hausse des coûts a déjà contraint 
16,2 % d’entre eux de réduire 
leur personnel et de suspendre les 
nouvelles embauches.

Une vidéo tournée par le plongeur 
et photographe sud-africain, Ian 
Haggerty, à une profondeur de 18 
mètres sous la surface de l’océan 
au large des côtes de l’île Maurice, 
est devenue virale sur l’application 
TikTok et YouTube Shorts ces 
derniers jours.

Cette découverte 
inattendue s’est 
produite lors d’une 
expédition de plongée 
de routine d’Haggerty.  
Selon lui, les objets 
généralement emportés 
par le courant se 
désintègrent, mais dans 
ce cas,, le Quran était 
quasiment intact. La 
vidéo montre le livre 
saint ouvert, reposant 
au fond de l’océan. 
Le plongeur a tenté de 

tourner les pages pour vérifier la 
couverture, mais a renoncé pour 
éviter que le livre ne se désagrège. 
Ian Haggerty affirme qu’il s’agit du 
plus grand nombre de spectateurs 
qu’il ait obtenu pour une seule 
publication, et que sa popularité 

sur Tiktok a considérablement 
augmenté. 

Ce qui est particulièrement intriguant, 
c’est que les pages ouvertes 
révèlent le verset 64 de la sourate 
Al-A’raf, qui raconte l’histoire 

des inondations 
à l’époque du 
prophète Nuh 
(Noé) et de son 
peuple.

L’histoire du 
prophète Nuh, 
telle qu’elle est 
rapportée dans le 
Coran et la Bible, 
est étroitement 
liée aux océans, 
car son arche a 
été sauvée lors 
du grand déluge 
qui a englouti les 
non-croyants.
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Pourquoi mes chevilles enflent-elles ?

Œdème, douleurs, rougeurs, sensation de 
chaleur… Les symptômes d’alerte
Lorsque la cheville est enflée, on constate la présence 
d’un œdème (un gonflement des tissus mous), 
accompagné, selon les cas :

• De rougeurs ;

• De douleurs (continues ou non) ;

• D’une sensation de chaleur anormale ;

• D’une sensation de "lourdeur" dans les jambes ;

• Et parfois de crampes.

La plupart du temps, ledit œdème est lié à un 
traumatisme (entorse de la cheville, foulure,  fracture 
osseuse, etc.) ou à un trouble de la circulation 
sanguine.

Chute, rétention d’eau, entorse, grossesse, 
foulure… Pourquoi mes chevilles gonflent ?
Plusieurs causes peuvent expliquer ce phénomène. Et 
certaines sont à prendre particulièrement au sérieux.

Dans certains cas, les chevilles peuvent gonfler après 
une trop longue période passée debout, ou assis(e), 
notamment en voyage, ou dans le cadre du travail. 
Mais le gonflement peut aussi être lié à :

• Une arthrose de la cheville ;

• Une insuffisance cardiaque ou rénale;

• Une crise de goutte au niveau de la cheville ;

• Une grossesse (notamment pendant le troisième 
trimestre) ;

• Un rhumatisme inflammatoire comme la 
polyarthrite rhumatoïde ;

• Un trouble de la circulation sanguine, favorisé 
par l’âge, la grossesse (rétention d’eau) ou la 

station debout ou assise prolongée ;

• ou des traumatismes orthopédiques (foulure, 
entorse ou fracture de la cheville suite à une 
chute, etc.).

Quel médicament fait gonfler les chevilles ?
Certains médicaments peuvent causer un gonflement 
au niveau des chevilles, en particulier s’ils sont pris à 
long terme ou à des doses élevées :

• Les corticostéroïdes ;

• Les antidépresseurs tricycliques; 

• Certaines pilules contraceptives contenant des 
hormones œstrogènes ;

• Les anti-inflammatoires non stéroïdiens (AINS), 
comme l’ibuprofène et le naproxène ;

• Les médicaments pour l’hypertension artérielle, 
comme les inhibiteurs de l’enzyme de 
conversion (IEC) et les bloqueurs des récepteurs 
de l’angiotensine (BRA).

Cheville enflée : quelles sont les 
complications possibles ?
Une cheville enflée peut être le signe d’un problème 
sous-jacent qui peut potentiellement entraîner des 
complications telles que :

• Des douleurs persistantes et une diminution de la 
mobilité 

• Des problèmes circulatoires sévères comme une 
thrombose veineuse profonde (TVP) ;

• Une infection qui peut potentiellement se 
propager à d’autres parties du corps si elle n’est 
pas traitée .

Ou une blessure supplémentaire (car une cheville 
mal ou non soignée peu être plus instable et moins 

capable de supporter le poids du corps).

Et si le gonflement est lié à une maladie sous-jacente 
non traitée, il peut s’accompagner de nombreux 
autres symptômes délétères. D’où l’importance de 
consulter rapidement un(e) professionnel (le) de 
santé qui pourra préciser le diagnostic.

Quand consulter un(e) professionnel (le) 
de santé ?
Il est recommandé de consulter un(e) professionnel 
(le) de santé si vos chevilles sont enflées et que la 
situation ne s’améliore pas après quelques jours, ou 
si d’autres symptômes se manifestent, comme une 
douleur, une rougeur, une sensation de chaleur ou une 
difficulté à marcher. Consultez immédiatement dans 
les cas suivants :
• Si votre cheville est gravement enflée, rouge ou 

chaude au toucher ;
• Si vous ressentez une douleur intense ou des 

difficultés à bouger votre cheville ;
• Si le gonflement est chronique ou récidivant, 

même en l’absence de douleurs ou de signes 
fonctionnels ;

• Si vous pensez souffrir d’une entorse, d’une 
foulure, d’une luxation ou d’une fracture ;

• Si vous avez des antécédents de thrombose 
veineuse profonde (TVP) ou si vous êtes à 
risque de TVP en raison d’une maladie ou d’un 
traitement médical ;

• Si vous avez des antécédents de maladie 
cardiaque, rénale ou hépatique, ou si vous prenez 
des médicaments qui peuvent affecter votre 
système circulatoire ;

• Si vos chevilles sont enflées depuis un certain 
temps et que vous n’avez pas pu déterminer la 
cause sous-jacente.

Les chevilles 
enflées	font	souvent	
penser	à	un	problème	
de	retour	veineux.	Mais	

bien	d’autres	facteurs	peuvent	
entrer	en	compte,	y	compris	les	
traumatismes,	les	grossesses	et	
diverses	pathologies.	On	fait	
le point sur les causes de ce 
phénomène	et	les	solutions	

pour	y	remédier.
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Au féminin

Brow Lift pour sourcils 

Pourquoi vous n'allez plus pouvoir vous 
en passer

Vos sourcils ne vous semblent 
pas assez épais, pas assez 
dessinés ou pas assez 

volumineux ? Vous vous laisserez 
donc peut-être tenter par le brow lift, 
une technique incroyable pour des cils 
canons ! On vous dit tout !

Si les sourcils fins des années 90 
reviennent à la mode, les sourcils 
épais et bien fournis remportent 
toujours un franc succès et restent 
largement plébiscités en termes 
de beauté. Si certaines chanceuses 
les ont naturellement, ce n'est pas 
le cas de tout le monde. S’il existe 
des manières d'épaissir ses sourcils 
grâce au maquillage, ces solutions 
sont temporaires puisqu'il faut 
tout recommencer chaque jour. 
Heureusement, il existe une méthode 
magique pour obtenir des sourcils de 
rêve et ce, pendant plusieurs semaines : 
le "Brow Lift".

C'est quoi le Brow Lift ?
Pour faire simple, le Brow Lift est une 
technique qui permet de rehausser et 
d'épaissir vos sourcils naturels, tout en 
les fixant dans la position voulue. C'est 
un peu l'équivalent du rehaussement 
de cils, mais pour les sourcils. Ainsi, 
ils paraissent plus denses et mettent 

en valeur votre regard. Dans certains 
cas, on peut également y joindre une 
coloration, pour des sourcils encore 
plus intenses. S'il est possible d'obtenir 
un Brow Lift chez soi, il est préférable 
de le faire en institut.

Comment se passe
 le Brow Lift ?

Le Brow Lift se déroule en plusieurs 
étapes, pour un résultat optimal :

• Premièrement, on brosse les poils 
vers le haut et on les coupe si besoin, 
pour avoir le niveau souhaité.

• Ensuite, on dépose une première 
lotion, qui ouvre les cuticules, qu’on 
laisse poser 6 minutes environ.

• Après, on pose une deuxième lotion 
qui va s’occuper de ramollir les 
poils et les assouplir, qu’on laisse 
encore poser 6 minutes, pour fixer 
les sourcils.

• Vient ensuite l’étape du soin 
nourrissant et réparateur, pour 
débarrasser les sourcils des produits 
précédemment appliqués.

• Ensuite, une épilation est effectuée, 
si besoin (à ne jamais faire avant le 
brow lift, au risque d’irriter votre 
peau ! ).

Qui peut pratiquer
 le Brow Lift ?

Si des kits existent pour le faire 
chez soi, le Brow Lift nécessite une 
formation pour manipuler les bons 
produits et adopter les bons gestes. De 
ce fait, il est préférable de s’adresser 
à une personne qualifiée pour ce type 
d’intervention.

Ensuite, en termes de clientèle, le 
Brow Lift s’adresse à absolument tout 
le monde ! Les personnes avec des 
sourcils qui tombent vers le bas, qui 
ont des paupières qui se relâchent où 
qui manquent de volume trouveront 
d’autant plus leur bonheur. De plus, 
c’est une technique dont le résultat 
est très naturel, qui ne convient pas 
aux sourcils clairsemés. Si c’est 
votre cas, il sera peut-être préférable 
de se tourner vers des techniques 
permanentes comme le tatouage 
microblading ou microshading.

Quelle est la différence 
entre Microblading et 

Microshading ?
Le microblading et le microshading 
sont deux techniques de maquillage 
semi-permanent pour les sourcils. 
Si les termes se ressemblent, ils ne 
fournissent pourtant pas le même 

résultat et ne se font pas exactement 
de la même manière. Si dans les deux 
cas un pigment coloré est inséré dans 
la peau, comme un tatouage, cela ne 
se fait pas de la même manière pour 
l’un et pour l’autre :

Le microblading : il permet de 
dessiner des formes de poils, en 
insérant le pigment sous forme de 
traits fins. Il permet d’obtenir un 
résultat discret, idéal pour les sourcils 
clairsemés, qui ne recherchent pas 
d’intensité. C’est donc une technique 
recommandée pour les personnes 
qui maquillent peu, voire pas du tout 
leurs sourcils.

Le microshading : il permet de créer 
un effet d’ombre, en insérant les 
pigments sous forme de micro-points 
fondus dans les sourcils. Il comble les 
trous, apporte intensité et redessine 
les sourcils. C’est une technique 
privilégiée pour les personnes qui 
se maquillent régulièrement les 
sourcils et qui souhaitent avoir plus 
d’intensité.

Dans un cas comme dans l’autre, il 
est impératif de se tourner vers un 
professionnel spécialisé, formé et 
qualifié. De plus, des retouches seront 
nécessaires une à deux fois par an.
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OffICIEL : Christian Pulisic 
signe au Milan AC

Chelsea a trouvé un accord avec l’AC Milan pour Christian Pulisic, qui s’est 
engagé jusqu’en 2027 avec les Rossoneri. L’Américain est transféré pour 
environ 20 millions d’euros 
plus 2 millions de bonus, et 
un important pourcentage à la 
revente.

Christian Pulisic devient 
le septième joueur à 
quitter Chelsea depuis le début 
de l’été. L’Américain vient de 
s’engager pour quatre saisons + 
une saison en option en faveur 
du Milan AC.

Un transfert qui devrait 
rapport 20 millions d’euros 
plus 2 millions de bonus, et un 
important pourcentage à la revente aux Blues.

Pulisic débarque en Italie après 4 saisons à Chelsea avec qui il a remporté la Ligue 
des Champions en 2021, en plus d’avoir porté le maillot londonien à 145 reprises, 
pour 25 buts.

L’international américain (60 sélections) aura la tâche de remplacer Brahim 
Díaz, parti au Real Madrid, et surtout l’objectif de se relancer après une saison 
2022/2023 en demi-teinte en Angleterre.

Le tirage au sort des 9 groupes des 
éliminatoires de la zone Afrique pour le 
Mondial 2026 a été effectué. Pour rappel, 
il y aura 10 représentants africains dans ce 
Mondial 2026 et les vainqueurs de chaque 
groupe sont automatiquement qualifiés.

Le tirage au sort tant attendu des 9 
groupes des éliminatoires de la zone 
Afrique pour le Mondial 2026 a été 
effectué ce jeudi après-midi à Abidjan, 
et il concerne pas moins de 54 pays 

africains.

Pour rappel, la coupe du Monde 2026, 
qui se déroulera en Amérique du Nord, 
sera la première édition à 48 pays. Et 
pour la première fois de l›histoire, 10 
représentants africains seront présents.

Les premiers de chaque groupe sont 
automatiquement qualifiés tandis que 
les 4 meilleurs deuxièmes joueront 
des matchs de barrages pour obtenir le 
dixième et dernier ticket qualificatif.

Le tirage au sort des qualifications du 
Mondial 2026 pour la zone Afrique

Malgré des résultats décevants 
et une dernière place de 
conférence, l’Inter Miami est 

une équipe en vogue dont les places pour 
les prochains matches s’arrachent à prix 
d’or, poussant le club à augmenter la 
capacité de son stade, et pour une seule 
raison: Lionel Messi.

En signant dans le club de Major League 
Soccer (MLS), la star argentine a fait 
souffler un vent nouveau, avec l’espoir 
de voir le niveau de la ligue américaine 
enfin décoller, et déchaîné les passions 
des supporters de Miami, où vivent de 
nombreux latino-Américains.

Mardi, lors de son arrivée à Fort Lauderdale, 
à une cinquantaine de kilomètres au nord 
de Miami, où est construit le stade de 
l’Inter FC, une vingtaine de fans étaient 
là pour saluer le champion du monde, 
avec des pancartes sans équivoque: «nous 
t›attendions, Messi(e)».

Chantant et scandant le nom de leur idole 
à l’entrée de l’aéroport, ils étaient heureux 
d’être là, même sans apercevoir l’enfant de 
Rosario, sa ville natale.

«Je me sens très bien parce que je sais que, 
même si je ne le vois pas là, je l’apercevrai 
dans une heure, la semaine prochaine ou 
dans dix jours. Nous sommes simplement 
à fond derrière lui», s’enthousiasmait Ariel 
Gonzalez, 56 ans.

Le départ de Lionel Messi, 36 ans, du 
Paris SG et sa signature au club floridien 
a été une surprise pour beaucoup, 
même si l’Inter assurait y travailler 
depuis longtemps. Mais son offre était 
concurrencée par un pont d’or saoudien 
et la possibilité d’un retour dans son 

club de toujours, le FC Barcelone.

Désormais les supporters de Miami 
comptent les jours les séparant de ses 
grands débuts, probablement le 21 juillet 
en Leagues Cup, la compétition lancée en 
2019 mais qui ne s’est disputée que deux 
fois jusqu’ici et regroupe l’ensemble des 
clubs américains et mexicains.

Pour Raul Patino, un Argentin qui a 
débarqué il y a 22 ans en Floride, l’arrivée 
de Messi marque «un avant et un après» 
dans l’histoire du football aux Etats-Unis.

«C’est un des meilleurs joueurs du monde, 
au même titre que Pelé ou Maradona. 
Dans 10 ans, quand on demandera à un 
adolescent à quoi il veut jouer, il répondra 

au football, ce sera dû à l’impact de Messi 
sur ces enfants», assure l’homme de 44 
ans.

Un	effet	Messi
L’Inter Miami, qui compte l’ancien 
footballeur David Beckham parmi ses 
actionnaires, se frotte d›ores et déjà les 
mains sur les opportunités économiques 
qu’offre cette arrivée et l’immense intérêt 
que génère le septuple Ballon d’Or.

Dès l’annonce de sa signature, les places 
les moins chères pour son possible début, 
face aux Mexicains de Cruz Azul, sont pas-
sées de 29 à 329 dollars sur la plateforme 
de vente en ligne TickPick, une hausse de 
plus de 1.000%.

Le club a annoncé d’autres arrivées pres-
tigieuses, à commencer par l’ancien sélec-
tionneur argentin Gerardo «Tata» Marti-
no ou l’ancien international espagnol Ser-
gio Busquets, coéquipier de Messi au Bar-
ça, ainsi que l’augmentation de la capacité 
de son stade.

A Wynwood, le quartier artistique de Mia-
mi, la folie Messi a pris d’autres formes, 
comme l’immense portrait du joueur ré-
alisé sur la façade d’un bâtiment par son 
compatriote Maximiliano Bagnasco.

L’artiste a finalisé la première étape, le 
visage souriant du footballeur, mais passe 
désormais à la suite: le corps du joueur 
sous ses nouvelles couleurs.

A Miami, l’arrivée de Messi déchaîne les passions
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Le défenseur central Íñigo Martínez a été 
officiellement présenté ce jeudi et a ainsi pu 

exprimer ses premiers mots en tant que nouveau 
joueur du Barça.

Le défenseur Iñigo Martinez a exprimé ses 
premières déclarations publiques ce jeudi lors de sa 
présentation officielle en tant que nouveau joueur 
du FC Barcelone.

Le défenseur central a signé son nouveau contrat 
(jusqu’au 30 juin 2025 et avec une clause de 
résiliation de 400 millions d’euros) aux côtés du 
président Joan Laporta, qui a également remis à 
Martínez sa carte de socio.

Laporta a souligné «l’expérience» et «le 
caractère» du nouveau renfort du Barça, «un joueur 
très désiré» par toutes les strates du club : «Au 
Barça, nous nous battons pour gagner, mais nous 

demandons aussi à Íñigo d’être un motivateur et 
d’imprimer les qualités d’organisateur de la défense 
qu’il a montrées».

Martínez, pour sa part, a assuré que ce serait «une 
fierté» et «un plaisir» de jouer pour «la meilleure 
équipe du monde», et a remercié «la confiance» qui 
lui a été accordée : «J’espère la rendre sur le terrain. 
Je n’ai aucun doute sur le fait que ce sera une grande 
année», a-t-il prédit avant d’enfiler le maillot du 
Barça pour démontrer son habileté avec le ballon et 
poser pour la presse photographique.

L’international espagnol a ensuite pris la parole et a 
expliqué qu’il n’avait pas mis longtemps à se décider 
: «Quand Barcelone t’appelle, tu as les yeux qui 
brillent. Dès le premier appel, je n’ai pas hésité. Les 
paroles de Xavi ont été magnifiques, il a toujours 
montré qu’il me voulait ici et c’est appréciable».

Martínez : « Quand Barcelone t’appelle, 
tu as les yeux qui brillent »

Manor Salomon 
signe à Tottenham
L’attaquant international israélien rejoint les Spurs 
suite à la fin de son contrat avec le Shakhtar Donetsk. 
Il a signé pour cinq saisons, soit jusqu’en 2028

es négociations menées par le célèbre Pini Zahavi ont 
permis à Manor Salomon de rebondir dans l›un des 
meilleurs clubs d›Angleterre, suite à la fin de son 
contrat avec le Shakhtar Donetsk.

L’international israélien s’est engagé pour cinq saisons 
avec les Spurs de Tottenham. Il touchera un salaire 
de 3 millions d›euros la première année, avec une 
revalorisation chaque année.

Prêté à Fulham la saison dernière, Salomon connait déjà 
la Premier League. Il a inscrit 4 buts en 19 matchs dans 
l’élite anglaise en 2022/23.

Alors que le Paris Saint-Germain fait 
le forcing pour signer Bernardo Silva, 
Manchester City vient de refuser une 
nouvelle offre du club de la capitale.

Annoncè comme priorité absolue 
du Paris Saint-Germain au poste milieu 
de terrain, il va falloir encore attendre 
pour voir Bernardo Silva en rouge et 
bleu.

En effet, à en croire le média ecossais, 
le ‘Daily Record’, Manchester City avait 
déjà rejetté une offre de 70 millions 
d’euros en août dernier en informant le 
club de la capitale qu’il était impossible 
de lui trouver un remplaçant digne de ce 
nom dans les dèlais.

En juillet 2023, la donne n’a pas changé; 
le tout récent vainqueur de l’UEFA 
champions league, qui vient de perdre 
son capitaine Ilkay Gundogan parti à 
Barcelone, ne semble pas disposé à 

libérer son international portugais... ou 
pas à n’importe quel prix. Malgré la 
volonté du joueur de rallier la France, 
les mancuniens bloquent le transfert et 
souhaitent prolonger son contrat.

De quoi peut-être mettre fin à ce long 
dossier à trois têtes entre le PSG, le 

FC Barcelone et l’Arabie Saoudite, 
sauf grosse offre qui ne devrait 
vraisemblablement pas venir de 
catalogne.

Pour rappel, le contrat de Bernardo Silva 
court jusqu’en juin 2025. Manchester 
City est en position de force.

Man City refuse l’offre du PSG 
pour Bernardo Silva
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La ville de Madrid semble de plus en 
plus proche d’accueillir une course 

de F1, le responsable de l’épreuve ayant 
indiqué que la signature d’un accord 
était imminente.

La Formule 1 va-t-elle ajouter un 
nouveau Grand Prix urbain à son 
calendrier, dans les rues de Madrid ? 
Cela semble de plus en plus probable 
puisque José Vicente de los Mozos, 
président du comité exécutif du parc 
des expositions 
et du centre de 
congrès IFEMA, 
situé au nord-
est de la capitale 
espagnole, a affirmé 
que la conclusion 
d’un accord avec 
la discipline reine 
était imminent.

Ouvert en 1991, 
l’IFEMA Madrid 
est un centre majeur 
pour l’organisation 
de conférences et 
de conventions 
et dispose de 
suffisamment de 
terrain dans ses 

alentours pour servir de base à un 
circuit, tout en utilisant les installations 
déjà présentes. Il est exploité par un 
consortium d’organismes publics, 
composé du Conseil municipal de 
Madrid (31%), de la Communauté 
de Madrid (31%), de la Chambre de 
commerce de Madrid (31%) et de la 
Fondation Montemadrid (7%).

Depuis mars, sans que cela ne soit tout 
à fait une coïncidence, ce centre est le 

lieu d’accueil officiel de F1 Exhibition, 
un projet d’exposition consacré à la 
Formule 1 qui a forcément joué en 
faveur de la candidature de la ville, 
d’autant plus qu’elle s’est avérée un 
succès populaire dans un pays où la 
discipline connaît un regain d’intérêt.

«Je sais quand nous allons signer [le 
contrait] et quand nous allons organiser 
[la course]», a déclaré De los Mozos à 
propos d’un futur contrat pour un Grand 

Prix, dans des 
propos rapportés 
par Europa 
Press. «Nous 
avons suivi 
le processus 
qui nous a été 
expliqué. La 
F é d é r a t i o n 
espagnole de 
l’automobile a 
été informée dès 
le début, nous 
avons signé 
l’exclusivité et 
maintenant nous 
avançons avec le 
contrat.» Selon 
lui, la tenue 
de l’épreuve 

générerait des retombées de l’ordre de 
500 millions d’euros pour la région.

L’incertitude plane quant à la place que 
pourrait prendre une telle épreuve dans 
le calendrier. Barcelone dispose d’un 
accord pour l’organisation du Grand 
Prix d’Espagne jusqu’en 2026, reste à 
savoir si une course viendrait en sus de 
celui-ci, en prenant l’appellation «Grand 
Prix de Madrid», ou en remplacement.

La Formule 1 a plusieurs fois dans son 
histoire accueilli deux épreuves du 
Championnat du monde sur son sol : en 
1994 et 1997, quand le GP d’Espagne 
à Barcelone cohabitait avec le GP 
d’Europe à Jerez, puis de 2008 à 2012, 
quand, sous les mêmes appellations, 
Barcelone cohabitait avec le tracé 
urbain de Valence.

Si la Catalogne a plus souvent eu 
l’honneur de recevoir le paddock (que 
ce soit à Pedralbes en 1951 et 1954, 
Montjuïc entre 1969 et 1975 ou à 
Montmeló depuis 1991), la région de 
Madrid a tout de même déjà accueilli 
la F1 puisque le tracé de Jarama, utilisé 
quasiment tous les deux ans entre 1968 
et 1981, se situe à l’est de la capitale 
et à peine plus loin du centre-ville que 
l’IFEMA.

Madrid de plus en plus proche d’un Grand Prix f1

Daniel Ricciardo est peut-être 
tout sourire à l’idée de faire 
son retour en Formule 1 mais le 

pilote australien va être confronté à un 
obstacle majeur au moment de prendre 
le volant de l’AlphaTauri AT04, au 
Grand Prix de Hongrie.

Au lieu de faire son retour sur la grille 
au volant de la Red Bull RB19, qu›il a 
pu piloter lors d›essais privés organisés 
par Pirelli à Silverstone, Daniel 
Ricciardo devra se battre avec une voiture 
qui repousse aujourd›hui AlphaTauri à 
la dernière place du championnat 
constructeurs. Pire encore, l›Australien 
devra composer avec une AT04 dont la 
faiblesse majeure est similaire à celle 
qui l›a tant fait souffrir chez McLaren.

Ricciardo est bien connu pour aimer les 
voitures compétitives au freinage et en 
entrée de virage. On l’a vu à maintes 
reprises réaliser des manœuvres de 
dépassement impliquant un freinage 
retardé au maximum. Mais son passage 
chez McLaren a démontré que si sa 
voiture ne lui donnait pas la confiance 
requise en entrée de virage, la situation 
devenait rapidement incontrôlable.

«Tout commence 
là», expliquait-
il l’an dernier au 
sujet de l’entrée 
de virage sur le 
podcast Beyond The 
Grid. «Si vous avez 
du mal en sortie 
de virage, c’est 
normalement dû à 
ce qui s’est passé 
dans le virage et qui 
vous a mis dans une 
position délicate à 
la sortie. La plupart 
des difficultés 
commencent à 
l’entrée. Peut-être 
pas toutes, mais la 
plupart.»

Ricciardo n’est donc 
probablement pas 
ravi d’apprendre 
que l’un des 
principaux problèmes auxquels Yuki 
Tsunoda et Nyck de Vries ont dû faire 
face cette saison concerne l›entrée 
tardive dans les virages, qui rend le train 
arrière instable. Et cela n›est pas bon 

pour la confiance.

Avant l’annonce du retour de Ricciardo, 
Jonathan Eddolls, responsable de 
l’ingénierie piste chez AlphaTauri, 
a évoqué ce problème, pour lequel 

l’écurie a cherché un remède. «Nous 
avons travaillé sur l’instabilité [du 
train] arrière, qui était [notre] plus 
grande faiblesse», a-t-il indiqué. «Nous 
l’avons amélioré mais je dirais que c’est 
toujours une faiblesse.»

Pourquoi le point faible de l’AlphaTauri AT04 
pourrait impacter Ricciardo

F O R M U L E  1 
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Mercedes va se pencher de près sur 
les évolutions apportées par McLaren 
à Silverstone, son directeur technique 
James Allison estimant qu’un tel bond 
en avant à un stade aussi avancé de la 
saison est «inhabituel».

Après un premier tiers de saison dis-
cret voire inquiétant, McLaren a connu 
une performance particulièrement 
intéressante lors du Grand Prix de 
Grande-Bretagne. L›écurie de Woking 
s’est en effet soudainement propulsée 
comme deuxième force du plateau et 
aurait sans doute signé un double po-
dium sans une intervention inoppor-
tune de la voiture de sécurité.

Même si le rythme de la MCL60 
n’avait absolument rien à envier à celui 
des Ferrari, Mercedes et Aston Martin – 
les trois écuries qui ont pu prétendre, 
tour à tour cette saison, au titre de 
«meilleure des autres après Red Bull» 
–, Lando Norris a tenu à tempérer les 
attentes. Le Britannique a en effet mis 
en avant les caractéristiques particu-
lières de la piste de Silverstone, où les 
virages à haute et moyenne vitesse sont 

légions, comme explication de la 
forme atypique de McLaren.

Toutefois, dans le clan Mercedes, 
cette performance n’est pas pas-
sée inaperçue et va justifier un 
intérêt particulier de la part des 
équipes de la structure allemande, 
comme l’a expliqué James Alli-
son dans la vidéo de débriefing de 
l’épreuve. «Nous gardons un œil 
sur toutes les écuries au fur et à me-
sure de leur montée en puissance. 
Nous prenons beaucoup de photos 
et nous essayons de comprendre ce 
qui change d’une course à l’autre. 
Nous prenons note de toute nouveauté 
ou de tout élément inhabituel.”

«Ce qui est intéressant et inhabituel 
dans les améliorations de McLaren, 
c’est que l’effet sur le temps au tour 
est très important. C’est inhabituel 
de faire un bond de cette ampleur en 
termes de compétitivité relative au 
beau milieu d’une saison, et je leur tire 
mon chapeau. Ils ont fait du bon tra-
vail, mais c’est aussi intéressant pour 
nous parce que nous avons les photos 

avant et après et nous savons que l’ef-
fet sur le chrono est important.»

«Cela vaut donc la peine de prêter 
plus d’attention que d’habitude aux 
évolutions d’une équipe concurrente, 
car dans ce cas, nous savons que ce 
qui a été modifié a fait une différence 
significative dans leur temps au tour. 
Il est très utile pour nous de savoir de 
quoi il s’agit et de voir si cela peut 
jouer dans nos propres réflexions au 
sujet du développement de notre voi-
ture.»

Sur la question du développement à ve-
nir, alors que la plupart des écuries vont 
commencer à tourner une grande partie 
de leurs ressources vers 2024, Allison 
met en avant l’importance que le travail 
mené sur la W14 aura pour la future 
W15. «Nous n’en sommes qu’à la moi-
tié de la saison et ces voitures ont encore 
beaucoup de progrès à faire. Toutes les 
équipes vont bien entendu se tourner vers 
l’année prochaine et cela va nous désta-
biliser au niveau de la vitesse à laquelle 
nous pourrons améliorer nos voitures.»

Mercedes intrigué par les « inhabituels » 
progrès de McLaren

L’écurie Red Bull Racing a soumis au vote 
des fans deux choix de livrée possible pour 
le Grand Prix des Amériques, à Austin.

Au moment de la présentation de la fausse 
RB19 à New York, l’équipe Red Bull avait 
indiqué, dans le contexte de l›alliance avec 
Ford en vue de 2026, qu›elle arborerait 
lors des trois manches américaines de la 
saison une livrée spéciale, différente pour 
chacun de ces rendez-vous au pays de 
l’Oncle Sam.

Ces livrées ont une particularité, à savoir 
qu’elles sont dessinées par des fans via le 
concours Make Your Campaign. Red Bull 
a évidemment le dernier mot afin de pou-
voir accommoder ces livrées temporaires 
avec les exigences de respect de la marque 
et de visibilité de ses sponsors.

L’écurie autrichienne a ainsi affiché à 
Miami, sur les côtés de ses monoplaces, 
des bandes bleu, violet et fuchsia.

Pour le Grand Prix des Amériques, qui se 
déroulera sur le Circuit of the Americas 
du 20 au 22 octobre, Red Bull vient de 
proposer deux livrées différentes au vote 
des fans, via sa plateforme numérique The 
Paddock.

Les livrées spéciales sont monnaie cou-
rante depuis plusieurs saisons en F1, et 
cette année plusieurs équipes ont déjà ar-

boré des robes particulières, soit dans le 
cadre d’opérations commerciales, soit 
dans le cadre de célébrations, voire les 
deux.

À Silverstone, pour la dernière épreuve 
en date, ce ne sont pas moins de trois 
écuries qui avaient modifié plus ou moins 
fortement leur livrée : Williams dans 
le cadre de son 800e GP en discipline 

reine, Aston Martin pour fêter son accord 
avec Valvoline et McLaren pour célébrer 
son histoire mais également faire un clin 
d›œil à l›un de ses sponsors avec une li-
vrée «Chrome».

Williams, qui utilisera sa livrée 800 GP 
à Budapest également (qui marquera 
effectivement son 800e GP en F1), a 
présenté ce mardi une future livrée spé-

ciale, faisant cette fois la part belle à son 
partenariat avec le pétrolier Gulf, qu’elle 
affichera en course à Singapour, au Ja-
pon (Suzuka) et au Qatar (Losail).

Pour Red Bull, il est donc également 
prévu qu’une livrée spéciale soit dévoi-
lée pour le retour de la Formule 1 du 
côté de Las Vegas, qui aura lieu moins 
d’un mois après l’épreuve au Texas.

Red Bull appelle les fans au vote pour sa 
nouvelle livrée spéciale


